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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Descarta STPS huelga en VW 
El secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, descartó que 
exista un escenario de huelga en la Volkswagen durante la negociación salarial que están 
llevando a cabo la empresa y el sindicato. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Pese a pobreza, sin cambios en políticas públicas 
A pesar de que la pobreza crece en la entidad, de acuerdo a las cifras del Coneval, el 
gobierno del estado, a través del titular de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado 
(Sedeso), Mario Rincón, anunció que continuará con las mismas políticas públicas que 

han demostrado no tener éxito. (Heraldo) 
   

 

 

En informalidad, 4 de 6 mexicanos 
En México, 4 de cada 6 habitantes se encuentran en la informalidad, debido a que el 
modelo de desarrollo del país es incapaz de dar empleo al total de los alumnos que 
egresan cada año de las universidades, dijo el secretario del Trabajo y Previsión Social 
federal, Alfonso Navarrete Prida. (Síntesis) 

  

 

 

Acecha democracia del dinero al PAN: Fraile 
El consejero vitalicio del PAN Francisco Fraile García aseguró que la reforma a los 

estatutos para abrir a la militancia la elección del dirigente nacional puede llevar al 
albiazul a caer dentro de la llamada “democracia del dinero”. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Premia VW a sus superobreros con un 0.03 % de aumento real 
El Consejo Directivo de Volkswagen “premió” a los trabajadores de la segunda planta más 
importante a nivel mundial del consorcio alemán y que rompió un récord de producción 

con 604 mil unidades el año pasado, con una oferta miserable de incremento salarial real 
de 0.03 por ciento. (Cambio) 

  
 

 

Ofrece VW 3.5%;el sindicato exige el 11% 
La empresa Volkswagen de México cerró el segundo día de negociación salarial con una 
propuesta de 3.5 por ciento de incremento a los trabajadores sindicalizados. Es la primera 
oferta que plantean los directivos de la armadora alemana a la comisión revisora del 

Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de 
México (Sitiavw), cuya demanda de incremento salarial es de 11 por ciento. (Milenio) 

  
 

 

Vuelven robos de alimentos a trenes 
Cuatro vagones de tren se descarrilaron la noche del pasado martes por actos vandálicos, 
debido a que personas, cuya identidad se ignora hasta el momento, colocaron sobre las 
vías del ferrocarril piedras y palos para obligar al maquinista a detener la marcha. (La 

Jornada de Oriente) 
 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Cobran dieta diputados federales poblanos pese a faltar a sesiones 

Víctor Díaz Palacios, Blanca Jiménez Castillo, Enrique Doger Guerrero, Ana Isabel Allende 
Cano, Carlos Sánchez Romero, María Isabel Ortiz Mantilla, Javier López Zavala y Rafael 
Micalco Méndez son los diputados federales poblanos que suman más faltas en las 68 
sesiones realizadas en el primer año de labores de la LXII Legislatura. (e-consulta) 

 

 
 
 
 

 Respaldo presidencial impulsó turismo en Puebla: Moreno Valle 

http://impreso.milenio.com/
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Al participar en la octava reunión de la Comisión de Turismo de la Conferencia Nacional 
de Gobernadores encabezada por la titular de la SECTUR, Claudia Ruiz Massieu, el 
mandatario poblano Rafael Moreno Valle reconoció el apoyo del presidente Enrique Peña 
Nieto para que Puebla registre importantes avances en materia turística, la cual es una 
prioridad para la administración estatal, afirmó. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Respaldo de EPN permitió en Puebla avances en materia turística: Moreno Valle 
Al participar en la octava reunión de la Comisión de Turismo de la Conferencia Nacional 
de Gobernadores encabezada por la titular de la SECTUR, Claudia Ruiz Massieu, el 
Mandatario poblano Rafael Moreno Valle reconoció el apoyo del Presidente Enrique Peña 

Nieto para que Puebla registre importantes avances en materia turística, la cual es una 
prioridad para la administración estatal. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla se hunde por sobre explotación de pozos 

El grave riesgo de hundimientos en la ciudad de Puebla detectado por la Universidad 
Nacional Autónoma de México es causado por la sobre-explotación de los pozos acuíferos. 
El abastecimiento para la capital del estado, considera la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), debería tener como principal fuente de abastecimiento a la presa de 
Valsequillo y los pozos solo deberían explotarse en caso de emergencia. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Volkswagen ofrece a sindicato 3.5% de aumento directo al salario 
Al finalizar el segundo día negociación para la revisión salarial entre los representantes de 

Volkswagen de México y el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen, la empresa ha presentado su propuesta de oferta salarial. La 
firma alemana asentada en Puebla ofrece un aumento del 3.5 por ciento directo al salario 
de los trabajadores sindicalizados. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Miden fuerzas civiles y militares 

Integrantes de la autodefensa y el Ejército midieron fuerza en Michoacán con un 
operativo sorpresa de autoridades y la retención de militares. (Reforma) 

  
 

 
Los secretos de  Caro Quintero en Costa Rica 
En 1987, congresistas costarricenses determinaron que el narcotraficante Rafael Caro 

Quintero fue protegido en este país y su llegada fue auspiciada por una "autoridad política 
superior", que nunca ha sido oficialmente identificada pero cuyo nexo recayó, por vías 

extraoficiales, en algunos de los principales políticos de Costa Rica de la época. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Maestro nuevo que repruebe, a la Calle  
El presidente Enrique Peña Nieto propuso que la evaluación a los maestros de nuevo 
ingreso sea anual y obligatoria durante un periodo de dos años, y que quienes no la 

acrediten no ingresen al sector educativo, lo cual generó movilizaciones y el bloqueo a los 
accesos del Senado por más de cuatro horas por parte de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE). (Milenio digital)  

  
 

 

Michoacán, al borde de un estallido social, dicen empresarios 
Representantes de varios sectores productivos y de la sociedad civil de Michoacán 

exigieron al presidente Enrique Peña Nieto poner especial atención a lo que ocurre en la 

entidad, pues el clima de violencia e inseguridad que prevalece desde hace tiempo puede 
derivar en un estallido social. (La Jornada) 

  
 
 

 

 

Comercialización eléctrica debe estar en la reforma: CIDAC 

Además de la apertura de la generación, como propone EPN en su iniciativa energética, la 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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liberalización inicial de la compraventa mayorista será esencial para aterrizar la 
competencia: CIDAC. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Descabezan a autodefensas de Aquila 
Quedó prácticamente disuelto el grupo de autodefensa del municipio indígena de Aquila, 
Michoacán, luego de que mediante un sorpresivo operativo para restablecer el orden en 

ese lugar, este miércoles fuerzas federales y estatales desarmaron y detuvieron a al 
menos 45 guardias comunitarios, entre ellos a su líder Agustín Villanueva Ramírez y a su 

hermano Vicente, a quienes decomisaron un arsenal. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

A maestros, evaluación o despido; proponen acotar al máximo al SNTE 
El presidente Enrique Peña Nieto envió al Congreso de la Unión un paquete de nuevas 

leyes educativas para reducir al mínimo el poder del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) sobre las decisiones del sistema de enseñanza nacional. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Iluminan 2.5 kilómetros del camino a la Resurrección    

El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó la inauguración de 100 nuevas luminarias en una extensión de 2.5 
kilómetros entre la calle 18 de noviembre y Avenida Flor de Olivo, perteneciente al antiguo camino a Manzanilla 
de la junta auxiliar de La Resurrección. La inversión total osciló en los 2.5 millones de pesos que además 
incluyeron 83 postes de luz nuevos y la reparación de 24 luminarias. Rivera Pérez destacó este tipo de inversiones 
encaminados a brindar mayor seguridad a la población de la zona, dando a conocer que durante su gestión se han 
colocado 20 mil puntos de luz, en lugares como el periférico ecológico y colonias sin municipalizar. (Marco A. 
Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088947.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Pasaron 40 años para alumbrar Antiguo Camino a Manzanilla 
Con una inversión de 2.5 millones de pesos, el presidente municipal Eduardo Rivera prendió el switch de la 
iluminación de alta tecnología del Antiguo Camino a Manzanilla-La Resurrección en su tramo de la 18 de 
Noviembre a la avenida Flor de Olivo. De esta forma, por primera vez en al menos 40 años, este tramo ubicado a 
un costado de lo que es el Parque Industrial Puebla 2000 cuenta con este servicio. En su mensaje, el edil poblano 
destacó que la puesta en servicio de la iluminación beneficiará a miles de habitantes, estudiantes, empresarios y 
trabajadores que diariamente acuden a esta zona de la ciudad. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111781 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Después de 40 años la Comuna colocó alumbrado público en el Camino a Manzanilla 
Después de 40 años, el Antiguo Camino a Manzanilla y La Resurrección cuenta con alumbrado público. Ayer por la 
noche el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en funcionamiento el alumbrado público de 
alta tecnología, con una inversión de 2.5 millones de pesos. Estos 100 nuevos postes y lámparas se encuentran 
entre la avenida 18 de Noviembre y la avenida Flor de Olivo, de la colonia Bosques de Manzanilla, en la zona del 
parque industrial Puebla 2000 y la preparatoria Alfonso Calderón Moreno, de la Universidad Autónoma de Puebla, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088947.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111781
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en una distancia de 2.5 kilómetros. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/despues-de-40-anos-la-comuna-coloco-alumbrado-publico-
en-el-camino-a-manzanilla/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Entrega Rivera Pérez Premio Municipal de la Juventud 2013 
El Ayuntamiento de Puebla, llevó a cabo la entrega del Premio Municipal de la Juventud en su edición 2013, a los 

jóvenes ganadores de la convocatoria, los cuales a través de su relevancia en  conducta o dedicación al trabajo y 

estudio, han aportado al beneficio común de la sociedad poblana. Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, 
destacó que el Premio Municipal de la Juventud es entregado a poblanos de entre 6 y 29 años de edad, a través 
del reconocimiento de Poblano Distinguido que representa un estímulo a cada uno de los premiados con una 
trayectoria destacada en distintas áreas y en diferentes categorías. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/ciudad/entrega-rivera-perez-premio-municipal-de-la-juventud-2013 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera exhorta a jóvenes poblanos a luchar por sus sueños 
Al entregar a diez poblanos el Premio Municipal de la Juventud, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, exhortó a 
todos, hombres y mujeres de 6 a 29 años de edad a luchar por sus sueños, ya que —sentenció— son las nuevas 

generaciones las encargadas de impulsar el desarrollo del país. “Formar parte de un reconocimiento a nuestros 

jóvenes es un honor y un privilegio, pues nos permite constatar que ustedes, las nuevas generaciones, vienen 
empujando cambios necesarios para fortalecer a la comunidad, ciudad y país. Les pido un favor: nunca dejen de 
perseguir sus sueños, nunca dejen de soñar en una mejor Puebla, de construir un mejor México, ese es el sueño 
que todos queremos y juntos vamos a lograrlo”, expresó. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_exhorta_a_jovenes_poblanos_a_luchar_por_sus_suenos#.U
gwcJOWv5KY 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla entrega Premio Municipal de la Juventud 2013 

El ayuntamiento de Puebla, llevó a cabo la entrega del Premio Municipal de la Juventud en su edición 2013, a los 
jóvenes ganadores de la convocatoria, los cuales a través de su relevancia en  conducta o dedicación al trabajo y 

estudio, han aportado al beneficio común de la sociedad poblana. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal, 
destacó que el Premio Municipal de la Juventud es entregado a poblanos de entre 6 y 29 años de edad, a través 
del reconocimiento de Poblano Distinguido que representa un estímulo a cada uno de los premiados con una 
trayectoria destacada en distintas áreas y en diferentes categorías. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43280:edil-de-puebla-entrega-premio-
municipal-de-la-juventud-2013&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento de Puebla entrega el Premio Municipal de la Juventud 2013 

El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, entregó el Premio Municipal de la Juventud 2013 a 10 personas que 
han sobresalido por sus conductas o dedicaciones al trabajo y estudio. “Este premio es entregado a poblanos de 

entre seis y 29 años de edad que sobresalen por sus conductas o dedicaciones al trabajo y al estudio, 
considerándoles ejemplos alentadores para los jóvenes y cada uno de los ciudadanos de Puebla”, expuso. Durante 
el acto, llevado a cabo en el Palacio Municipal, Rivera Pérez, recordó que en 2011 y 2012 se puso en marcha el 
Proyecto Emprendedores Juveniles, en el cual se invirtieron más de dos millones de pesos con el objetivo de 
impulsar el crecimiento de empresas y actividades artísticas de los jóvenes que habitan en la capital. (Dulce 
Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49892&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/despues-de-40-anos-la-comuna-coloco-alumbrado-publico-en-el-camino-a-manzanilla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/despues-de-40-anos-la-comuna-coloco-alumbrado-publico-en-el-camino-a-manzanilla/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/ciudad/entrega-rivera-perez-premio-municipal-de-la-juventud-2013
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_exhorta_a_jovenes_poblanos_a_luchar_por_sus_suenos#.UgwcJOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_exhorta_a_jovenes_poblanos_a_luchar_por_sus_suenos#.UgwcJOWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43280:edil-de-puebla-entrega-premio-municipal-de-la-juventud-2013&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43280:edil-de-puebla-entrega-premio-municipal-de-la-juventud-2013&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49892&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-entrega-el-Premio-Municipal-de-la-Juventud-2013
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Reconocen autoridades aporte de jóvenes por Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla llevó a cabo la entrega del Premio Municipal de la Juventud en su edición 2013, a los 
jóvenes ganadores de la convocatoria, los cuales a través de su relevancia en  conducta o dedicación al trabajo y 
estudio, han aportado al beneficio común de la sociedad poblana. El edil Eduardo Rivera Pérez destacó que el 

Premio Municipal de la Juventud es entregado a poblanos de entre 6 y 29 años de edad, a través del 
reconocimiento de Poblano Distinguido que representa un estímulo a cada uno de los premiados con una 
trayectoria destacada en distintas áreas y en diferentes categorías. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61239reconocen-autoridades-aporte-de-jóvenes-por-puebla#.UgyituWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Se aprueba cambio de fecha de sesiones en Sesión Extraordinaria de Cabildo 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la trigésima segunda Sesión  Extraordinaria de 
Cabildo, con motivo de hacer cambios al calendario de Sesiones Ordinarias de los próximos meses. Los Regidores 
César Marcelino León Ochoa, Martha Patricia Thomé Andrade y José Octavio Castilla Kuri presentaron un punto de 

acuerdo para el cambio de fechas las Sesiones Ordinarias de Cabildo en los meses de agosto y septiembre de 
2013, las cuales quedaron aprobadas para celebrarse el 21 de agosto y 18 de septiembre, ambas con un horario 
de 10:00 horas. Estas  modificaciones obedecen al marco de las celebraciones de las fiestas patrias. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61231se-aprueba-cambio-de-fecha-de-sesiones-en-sesión-extraordinaria-de-
cabildo#.UgyjjuWv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Firmará Antorcha convenio con el Ayuntamiento 

Después de realizar 20 manifestaciones para exigir la liberación de recursos federales, Antorcha Campesina 
acordó con el Ayuntamiento de Puebla firmar este día el convenio por 24 millones de pesos para la ejecución de 
obra pública y servicios públicos, informó Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación. No obstante, 

Aquiles Montaño Brito, vocero del movimiento antorchista al sur de la ciudad, condicionó el pacto si la autoridad 
se compromete a ejercer la totalidad de los apoyos etiquetados pero además el compromiso de pavimentar 15 
calles e infraestructura a dos colegios. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3089044.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Admite Congreso las primeras pruebas sobre límites territoriales 
El Congreso del Estado admitió las primeras pruebas del Ayuntamiento de Puebla, basadas en el decreto de 1962, 
para la defensa de los límites territoriales con San Andrés Cholula, sin que entren supuestos de tipo político, 

reveló el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade. Declaró que en esta etapa únicamente entran los elementos 
técnicos de ambos gobiernos municipales, a efecto que el poder legislativo analice las pruebas y tome la mejor 
decisión para resolver en este mismo año la definición limítrofe. Se dijo confiado porque Puebla tenga la razón 
puesto que los antecedentes históricos y actuales son favorables. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088934.htm  

 

 
 
HERALDO 

 Decreto del 62 pondrá fin al conflicto territorial 
El Decreto del 62 es la principal instancia en la que el Ayuntamiento de Puebla se basará para encontrar la 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49892&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-entrega-el-Premio-Municipal-de-la-Juventud-2013
http://www.ngpuebla.com/puebla/61239reconocen-autoridades-aporte-de-jóvenes-por-puebla#.UgyituWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61231se-aprueba-cambio-de-fecha-de-sesiones-en-sesión-extraordinaria-de-cabildo#.UgyjjuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61231se-aprueba-cambio-de-fecha-de-sesiones-en-sesión-extraordinaria-de-cabildo#.UgyjjuWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3089044.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088934.htm
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solución a su favor en el tema de los límites territoriales con San Andrés Cholula. Lo anterior enfatizó Ernesto 
Bojalil Andrade síndico municipal quien resaltó que dicho documento ya fue aceptado por el Congreso del Estado, 
en el proceso que se está en presentar las pruebas para que finalmente se llegue a una determinación. Agregó 
que el Ayuntamiento de Puebla agotó todas las posibilidades en cuanto a la negociación con el Cabildo de San 
Andrés, una de ellas era la repartición del territorio en disputa, pero dichas propuestas fueron negadas por los 

segundos. (Alberto Arcega Macuil) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/ciudad/decreto-del-62-pondra-fin-al-conflicto-territorial 
 

 
 
SINTESIS 

 Llaman a afectados a exhibir denuncias 
Tras la manifestación de los integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios 'Rafael Ramírez' 
(FENERRR) frente al palacio municipal, para denunciar la detención de un vehículo de manera irregular y con 
fuerza excesiva en la 31 poniente y 3 sur, el Secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, llamó a los 
afectados a exhibir los documentos de las denuncias presentadas ante el ministerio público. Pese a las 

acusaciones contra los elementos de Tránsito Municipal, el funcionario detalló que la detección del vehículo se 
realizó porque no contaba con placas, tarjeta de circulación y el conductor no tenía licencia. (Elizabeth Cervantes 
Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/67603/llaman-a-afectados-a-exhibir-denuncias/puebla 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 Avala INAH 20 proyectos de rescate en Centro Histórico 

Sergio Vergara Berdejo, perito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (delegación Puebla), dejó en claro 
que el instituto ha protegido estrictamente el patrimonio edificado de la capital. De hecho, dijo que todas las 
obras de restauración en inmuebles históricos que se están ejecutando en este momento —alrededor de 20— se 
encuentran dentro del marco normativo de restauración. Criticó las declaraciones a medias y sin sustento de 
algunos que se dicen especialistas en el ramo, pues aseguró que en todo momento las diferentes obras en 
casonas del primer cuadro de la ciudad han respetado la normativa. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111780 
 

INTOLERANCIA 

 Realizan parches al flamante viaducto 

En menos de diez días de haberse inaugurado el viaducto Carlos Camacho, ya se están haciendo reparaciones, lo 
que ha contribuido al congestionamiento en la zona del bulevar del mismo nombre con el del 5 de Mayo. En un 
recorrido de Intolerancia Diario la tarde de este miércoles, se comprobó la situación de las reparaciones que 
estaban obstaculizando un carril a un costado del puente, en dirección al bulevar 5 de Mayo, procedente de 
circuito Juan Pablo II. Esta situación generó que los automovilistas tuvieran que hacer alto total por tiempos para 
que los obreros pudieran trabajar en la “manita de gato” de puente recién inaugurado, donde se encontraban dos 
unidades pesadas, entre ellas una grúa y escaleras. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111772 

 

 
 
E-CONSULTA 

 Pide Puebla análisis jurídico en definición territorial con Cholula 
Aspectos jurídicos y no políticos deben privar detrás del análisis legislativo para resolver el conflicto limítrofe entre 
Puebla y San Andrés Cholula, opinó el Síndico del Ayuntamiento capitalino, Ernesto Bojalil Andrade. Comentó que 
recientemente entregó el primer paquete de documentos por la defensa del territorio, basado en el decreto de 

1962, esperando que haya una resolución favorable a favor, porque legalmente dijo que la capital poblana 
siempre ha tenido la razón. “Ya se admitió la propuesta de Puebla que es la delimitación material de los límites de 
acuerdo con el decreto del 62. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/ciudad/pide-puebla-analisis-juridico-en-definicion-territorial-con-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/ciudad/decreto-del-62-pondra-fin-al-conflicto-territorial
http://sintesis.mx/articulos/67603/llaman-a-afectados-a-exhibir-denuncias/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111780
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111772
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/ciudad/pide-puebla-analisis-juridico-en-definicion-territorial-con-cholula
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E-CONSULTA 

 Casi 200 mil pesos y 33 puntas decomisan en Cereso de Puebla 
Personal de la Dirección General de Ceresos, Policías Estatales Preventivos y Policías Estatales Custodios 
realizaron un operativo en el Centro Penitenciario de San Miguel, en Puebla capital. Durante la intervención se 
logró el aseguramiento de los siguientes objetos:   3 celulares, 9 relojes, 15 anillos de metal, 6 pulseras de metal, 
10 cadenas de metal, 4 martillos, 4 reproductores de música, 1 envoltorio que en su interior contiene hierba 
verde características propias de la marihuana, 4 videojuegos, 33 puntas, diversos objetos punzocortantes y  la 

cantidad de 191, 978.50 pesos en efectivo. El operativo se efectuó a una población total varonil de 643 internos 
ubicados en los dormitorios  M, K, L y  N. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/seguridad/casi-200-mil-pesos-y-33-puntas-decomisan-en-cereso-
de-puebla 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Cabildo aprueba la reintegración de la regidora Sandra Montalvo 
En sesión extraordinaria de Cabildo, el ayuntamiento de Puebla aprobó este miércoles la reintegración de la 
regidora Sandra Rubí Montalvo Domínguez a las Comisiones en las de Derechos Humanos y Equidad de Género, 
que desempeñó antes de solicitar licencia al cargo y participar en el pasado proceso electoral. Es así como a partir 

de esta fecha, la Regidora Montalvo Domínguez, retoma las funciones propias como integrante de las comisiones 

de Participación Ciudadana, Desarrollo Social, y Transporte y Vialidad, cargos que en su momento cubrió el 
regidor Marco Antonio Luis Sherman. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cabildo_aprueba_la_reintegracion_de_la_regidora_sandra_montalvo#.Ugwf
N-Wv5KY 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desmiente ayuntamiento agresiones contra miembros de la FENERRR 
Ante la acusación de los integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios “Rafael Ramírez” 
(FENERRR), quienes se manifestaron frente al Palacio Municipal para denunciar la detención de un vehículo de 

manera irregular y con fuerza excesiva, en la 31 poniente y 3 sur, el Secretario de Gobernación, Eduardo 
Alcántara Montiel, llamó a los afectados a exhibir los documentos de las denuncias presentadas ante el Ministerio 

Público. Pese a las acusaciones contra los elementos de Tránsito Municipal, el funcionario detalló que la detección 
del vehículo se realizó porque no contaba con placas, la tarjeta de circulación y el conductor no tenía licencia. 
(Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53627 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Liliana Ortiz de Rivera encabeza Asociación Civil Ciudades Mexicanas Amigas de la Infancia 
Con el objetivo de dar seguimiento a los esfuerzos emprendidos en materia de infancia, participar en el desarrollo 
y promoción de los derechos de niñas, niños, adolescentes a nivel nacional, así como continuar con acciones 
permanentes más allá de los diferentes periodos gubernamentales, la presidenta del Patronato del Sistema 

Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera encabezó la firma del Acta Constitutiva para la creación de la Asociación Civil 

“Ciudades Mexicanas Amigas de la Infancia”. En este sentido, Ortiz de Rivera informó que la conformación de esta 
organización es sin fines de lucro, político- partidista o religioso, por lo que estará enfocada al cien por ciento en 
la búsqueda de garantizar las condiciones necesarias para el desarrollo pleno de los menores en la República 
Mexicana. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43278:liliana-ortiz-de-rivera-encabeza-

asociaci%C3%B3n-civil-ciudades-mexicanas-amigas-de-la-infancia&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/ciudad/pide-puebla-analisis-juridico-en-definicion-territorial-con-cholula
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/seguridad/casi-200-mil-pesos-y-33-puntas-decomisan-en-cereso-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/seguridad/casi-200-mil-pesos-y-33-puntas-decomisan-en-cereso-de-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/cabildo_aprueba_la_reintegracion_de_la_regidora_sandra_montalvo#.UgwfN-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/cabildo_aprueba_la_reintegracion_de_la_regidora_sandra_montalvo#.UgwfN-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53627
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43278:liliana-ortiz-de-rivera-encabeza-asociaci%C3%B3n-civil-ciudades-mexicanas-amigas-de-la-infancia&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43278:liliana-ortiz-de-rivera-encabeza-asociaci%C3%B3n-civil-ciudades-mexicanas-amigas-de-la-infancia&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Cabildo de Puebla aprueba cambio de fecha de sesiones ordinarias de agosto y septiembre 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la trigésima segunda Sesión  Extraordinaria de 
Cabildo, con motivo de hacer cambios al calendario de Sesiones Ordinarias de los próximos meses. Los Regidores 
César Marcelino León Ochoa, Martha Patricia Thomé Andrade y José Octavio Castilla Kuri presentaron un punto de 
acuerdo para el cambio de fechas las Sesiones Ordinarias de Cabildo en los meses de agosto y septiembre de 

2013, las cuales quedaron aprobadas para celebrarse el 21 de agosto y 18 de septiembre, ambas con un horario 
de 10:00 horas. Estas  modificaciones obedecen al marco de las celebraciones de las fiestas patrias. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43279:cabildo-de-puebla-aprueba-
cambio-de-fecha-de-sesiones-ordinarias-de-agosto-y-septiembre&Itemid=127 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Irregular el camión de estudiantes, aclaró Alcántara 
El secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, argumentó que el vehículo retirado a la 

Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR) por elementos de la policía 
municipal no contaba con documentos que avalaban su pertenencia y se actuó conforme a ley. En entrevista 
señaló que la camioneta fue llevada al corralón, pues no tenía placa ni tampoco portaban la tarjeta de circulación 
y se impuso una multa como a cualquier conductor que comete una violación al reglamento de tránsito, la cual 
deberá ser pagada para recuperar la unidad. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61236irregular-el-camión-de-estudiantes-aclaró-alcántara#.Ugyi5uWv5KY 

 

NG PUEBLA 

 Sólo tres casonas históricas han sido dañadas: Seduop 
Durante la actual administración municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez, tres particulares han sido 

sancionados por dañar inmuebles catalogados como Patrimonio Histórico de la ciudad, admitió Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Al cuestionarle la falta de autoridad para poner orden 
en las obras que se realizan en el primer cuadro de la ciudad, el funcionario municipal respondió que sólo han sido 
tres casos en los que se han visto afectadas casonas de importancia en la historia de Puebla. (Evangelina Rosales 
Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61235sólo-tres-casonas-históricas-han-sido-dañadas-seduop#.UgyjHuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Modernizar rastro municipal: Jiménez Merino 

Contar con un rastro con certificación TIF es una necesidad para la población, debido a que solo de esta manera 
se sabe que tipo de carne se consume, así lo considero Alberto Jiménez Merino, delegado en Puebla de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) quien dijo que el 
esfuerzo que esta haciendo el gobierno municipal tiene que arrojar buenos resultados. "Es una necesidad 
modernizar y tecnificar el rastro municipal de Puebla y de varios municipios, con el objetivo de evitar que la carne 
que se consume tenga algún tipo de enfermedad o sustancia que dañe a quien la consume", dijo el delegado. 
(Gabriela García Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61232modernizar-rastro-municipal-jiménez-merino#.UgyjSeWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Presenta Capital pruebas para resolver conflicto limítrofe 
El municipio de Puebla entregó al Congreso del Estado las pruebas con las que contaba respecto a los límites 
territoriales, basadas en el decreto del 69, con la intención de que se de fin al conflicto entre Puebla y San Andrés 

Cholula, manifestó Ernesto Bojalil Andrade, síndico municipal. "Como punto de partida ya se aprobó que las 
propuesta de Puebla que es la delimitación material de los límites de acuerdo al decreto del 62, el Congreso tiene 
la facultad soberana para aceptar más o menos esa propuesta esta en manos de ellos", refirió. (Evangelina 

Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61229presenta-capital-pruebas-para-resolver-conflicto-
limítrofe#.UgyjseWv5KY 
 
NG PUEBLA 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43279:cabildo-de-puebla-aprueba-cambio-de-fecha-de-sesiones-ordinarias-de-agosto-y-septiembre&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43279:cabildo-de-puebla-aprueba-cambio-de-fecha-de-sesiones-ordinarias-de-agosto-y-septiembre&Itemid=127
http://www.ngpuebla.com/puebla/61236irregular-el-camión-de-estudiantes-aclaró-alcántara#.Ugyi5uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61235sólo-tres-casonas-históricas-han-sido-dañadas-seduop#.UgyjHuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61232modernizar-rastro-municipal-jiménez-merino#.UgyjSeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61229presenta-capital-pruebas-para-resolver-conflicto-limítrofe#.UgyjseWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61229presenta-capital-pruebas-para-resolver-conflicto-limítrofe#.UgyjseWv5KY
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 En Puebla sólo 1 de 10 personas hace ejercicio, revelan 
En el estado de Puebla, sólo una de cada diez personas realiza ejercicio una vez a la semana; mientras que 
cuatro, de cada diez, consumen comida chatarra de manera frecuente, reveló el gerente general de Exer Zone, 
Ramón Berra de la Vega. El empresario calificó estas estadísticas como "preocupantes", pues dijo que a diferencia 
de otras entidades, Puebla tiene indicadores más críticos. En este sentido abundó que la tasa de ejercicio entre 

los habitantes del Distrito Federal es de tres por cada diez y Jalisco de dos por cada diez. (Aarón Martínez 
Jiménez)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61221en-puebla-sólo-1-de-10-personas-hace-ejercicio-revelan#.Ugyj--Wv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Crea SMDIF Asociación Civil Ciudades Mexicanas Amigas de la Infancia 
Con el objetivo de dar seguimiento a los esfuerzos emprendidos en materia de infancia, participar en el desarrollo 

y promoción de los derechos de niñas, niños, adolescentes a nivel nacional, así como continuar con acciones 
permanentes más allá de los diferentes periodos gubernamentales; este día la Presidenta del Patronato del 
Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera encabezó la firma del Acta Constitutiva para la creación de la 
Asociación Civil “Ciudades Mexicanas Amigas de la Infancia”. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61204crea-smdif-asociación-civil-ciudades-mexicanas-amigas-de-la-
infancia#.UgykXOWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Carrera Nocturna Universitaria unirá a los poblanos 

La Carrera Nocturna Universitaria de la UAP se ha convertido en un referente de la sociedad poblana que pretende 
incrementar la participación de los universitarios y del público de todas las edades, afirmó el rector Alfonso 
Esparza Ortiz durante la presentación de la misma. No sólo es un evento deportivo, “es una convivencia familiar 
porque, más que una carrera, es una experiencia en el tema de la unión familiar, convivencia y participación, que 
tiene la intención de vincular a todos los universitarios en una gran fiesta”, abundó. Por eso este 21 de 
septiembre desde las 19 horas las familias de los corredores estarán reunidas en el estadio Universitario, donde 
tendrá lugar un espectáculo musical y cultural mientras se desempeña la carrera, al tiempo que se proyecta su 

seguimiento. (Intolerancia) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111782 
 

 
 

MILENIO  

 Combatirán estado y Federación trabajos informales en Puebla 
A fin de hacer frente al problema de la informalidad en el empleo en Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle y 

el secretario federal del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida firmaron un convenio para la 
instalación del Grupo de Trabajo del Convenio de Coordinación en Materia de Formalización del Empleo, toda vez 
que el funcionario federal informó que el 60 por ciento de la población se encuentra en trabajos informales, “que 
al principio suele ser cómoda porque no se pagan impuestos”. Asimismo agregó que dicha problemática reduce al 
50 por ciento la productividad y los salarios por lo que urgió crear condiciones de competitividad en beneficio de 
la clase trabajadora, “de 10 que caminan sólo 4 avanzan”. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f094ed684  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reportan desaparición de ocho personas tras robo de camioneta en la México-Puebla 
Un grupo de ocho personas fue reportado como desaparecido tras el robo de una camioneta en la que viajaban 
sobre la autopista Puebla-Orizaba. Hay un lesionado, quien se opuso a este atraco. Los hechos ocurrieron dentro 
de las primeras horas de este miércoles en el kilómetro 161 de la referida autopista, en donde tres personas 
armadas amagaron a los ocupantes de una camioneta de redilas para tratar de despojarlos del vehículo. Al 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61221en-puebla-sólo-1-de-10-personas-hace-ejercicio-revelan#.Ugyj--Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61204crea-smdif-asociación-civil-ciudades-mexicanas-amigas-de-la-infancia#.UgykXOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61204crea-smdif-asociación-civil-ciudades-mexicanas-amigas-de-la-infancia#.UgykXOWv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111782
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f094ed684
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resistirse al asalto, uno de los viajeros recibió un impacto de bala en el abdomen quedando tendido en el lugar 
mientras los ladrones huían con la camioneta y ocho personas a bordo. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reportan_desaparicion_de_ocho_personas_tras_robo_de_camioneta_en_la_
mexico_puebla#.UgwcvuWv5KY 
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Alcalde Eduardo Rivera entrega nueva iluminación del Antiguo Camino a Manzanilla la Resurrección. 
 El 60% de vacantes de la feria del empleo en Cuautlancingo fue para la industria automotriz. 
 Hay un accidente de una patrulla en el Boulevard 5 de Mayo. 
 La Comuna entrega los premios al merito deportivo artístico y cultural. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Bien por la zona norte del municipio la secretaria del Medio Ambiente y Servicios Públicos del Ayuntamiento 
habilitó el alumbrado en el antiguo camino a Manzanilla, en la junta auxiliar de La Resurrección, cuando 
muchos poblanos que ahora somos adultos, éramos niños el lugar para ir de día de campo era Manzanilla, 
había un bosque unas cuevas, en fin te pasabas el día en el bosque, hoy todo es mero recuerdo.  

 Ayer le fue re duro al ayuntamiento en el tema de los derechos humanos y es curioso porque Adolfo Pérez 
Badillo, presidente estatal de la CEDH casi nunca se le ve, quien sabe que anden haciendo y ayer sale y dice 

por lo menos 30 quejas contra el ayuntamiento hasta el momento en derechos humanos.  
 Y una de las quejas de ayer fue la de la FENERRR, denuncian abusos de elementos de la policía municipal 

afirman que golpearon a 5 activistas.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Las franquicias reportan bajas de hasta el 30% en sus ventas, cuando hay huelga en VW pues no 
queremos algo así, no es lo que le conviene  a la ciudad y al estado.  

 El INAH dice que están rescatando 20 casonas en el Centro Histórico de Puebla.  
 Podrían recibir inversiones del extranjero para el rescate del Centro Histórico.  
 Falsos los agentes de la secretaria de Comunicaciones y Transporte que operaban en Periférico, ya los 

pescaron.  
 Con una inversión de 2.5 mdp el ayuntamiento de Puebla puso en marcha la iluminación del antiguo 

Camino a Manzanilla.  
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Alrededor de 50 elementos de seguridad realizaron un operativo en el centro histórico con la finalidad de 
evitar el ambulantaje y hasta el momento se han decomisado la mercancía de 20 personas por 
comercializar productos escolares en las calles, según dio a conocer la Secretaría de Gobernación 

municipal. 
 Puebla será la sede de la plenaria nacional de diputados federales del PAN para definir los temas que 

estarán en el próximo periodo ordinario, esta agenda legislativa se elaborará en Puebla y Cholula en donde 
estarán presentes los 114 diputados de Acción Nacional de todo el país lo días del 23 al 25 de agosto 

http://periodicodigital.com.mx/notas/reportan_desaparicion_de_ocho_personas_tras_robo_de_camioneta_en_la_mexico_puebla#.UgwcvuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reportan_desaparicion_de_ocho_personas_tras_robo_de_camioneta_en_la_mexico_puebla#.UgwcvuWv5KY
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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donde se espera la presencia del dirigente nacional Gustavo Madero. 
 Cada vez que hay alerta volcánica en el Popocatépetl, baja el turismo hasta en un 90 por ciento en las más 

de 60 cabañas turísticas de este lugar que afecta a la economía de este lugar de 200 familias. 
 En sesión extraordinaria de cabildo del ayuntamiento de Puebla, aprobaron que Sandra Montalvo, se 

reincorpore al PRI para presidir la comisión de equidad y género, recordaron que ya perdió en la elección 

del 7 de julio donde buscaba ser diputada local. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El  regidor y presidente de la Comisión de Seguridad en el Ayuntamiento de Puebla, José Luis Carmona, 
pidió al titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, 
poner orden al interior de la coorporación, pues en los sectores de policía y tránsito existen personas que  
antes de que acabe la administración ejercen 'el año de Hidalgo'  

 

 

VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El INAH responde a detractores ¡es fácil criticar! 

 Demanda Puebla a Cholula respetar su territorio. 

 Funcionan gimnasios en Puebla sin todos los requisitos de ley. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Revelan la identidad de la mujer asesinada en un consultorio de la colonia Anzurez, hacia tres semanas 
que Mariza Hernández era recepcionista de éste lugar, todo indica que el móvil de este crimen ha sido el 
asalto.  

 Un hombre muere en un restaurante de comida rápida en la recata a Cholula, un infarto le quita la vida. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Descarta STPS huelga en VW 
El secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, descartó que exista un escenario de 

huelga en la Volkswagen durante la negociación salarial que están llevando a cabo la empresa y el sindicato. El 
funcionario federal auguró que este proceso entre los empleados y la firma alemana concluirá de manera 
satisfactoria, pues resaltó que el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen 
de México (SITIAVW) es muy responsable y maduro y los empresarios son muy "sensibles". (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088928.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Ofrece VW aumento salarial de 3.5% a trabajadores 
Los representantes de Volkswagen de México, en el segundo día de negociaciones para la revisión salarial, 

ofrecieron un incremento de 3.5 al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiavw). En un comunicado, la ensambladora alemana de autos instalada en Puebla dio a conocer 
que dicho aumento es directo al salario de los trabajadores sindicalizados. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/portada/ofrece-vw-aumento-salarial-de-35-trabajadores 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088928.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/portada/ofrece-vw-aumento-salarial-de-35-trabajadores
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HERALDO 

 Aplaza el IEE el envío de 19 impugnaciones al TEEP 
Sólo 19 expedientes de impugnación del proceso electoral del 7 de julio quedan pendientes por remitir al Tribunal 
Electoral del Poder del Estado (TEEP) afirmó la consejera electoral, Olga Lazcano Ponce. En entrevista, explicó que 
de las 126 impugnaciones registradas tras la jornada electoral del 7 de julio, el pleno del IEE aprobó remitir 97 
expedientes de impugnación presentados por los partidos políticos y coaliciones que participaron en el proceso 
lectivo al TEEP. Lazcano Ponce destacó que una vez que se cuenta con los expedientes completos de las quejas e 

impugnaciones registradas tras la aprobación y calificación del proceso electoral el IEE los remite de forma 

inmediata a la máxima autoridad en materia electoral del estado. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/politica/v 
 
HERALDO 

 No condiciono los puestos ni arrebato liderazgos: Alcalá 
Aunque no desmintió la posibilidad de  buscar la dirigencia estatal del PRI, la senadora del tricolor, Blanca Alcalá 
Ruiz llamó a no generar futurismos, ya que podrían dañar al partido. En entrevista sentenció: “he dicho que mi 
partido requiere de un trabajo en equipo y en ese trabajo todos seremos importantes y todos seremos necesarios 

y ahí estará Blanca Alcalá nunca he sido una mujer que condicione los puestos o que arrebate los liderazgos”, 
destacó la ex presidencia municipal de Puebla. Cabe recordar que desde hace algunos días se le ha mencionado 
como posible dirigente estatal en dupla con el ex presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del 
Congreso local, Edgar Salomón Escorza, quien podría ser el secretario general priista. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/politica/no-condiciono-los-puestos-ni-arrebato-liderazgos-

alcala 
 

HERALDO 

 No le permitiremos a Gali obras de ocurrencia: PRI 
Los regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el próximo Ayuntamiento de Puebla no permitirán 

obras de ocurrencias y despilfarro, como las que en su paso por la Secretaría de Infraestructura impulsó el 
presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, afirmó el regidor electo, Iván Galindo Castillejos. No obstante 
que el grupo de regidores del tricolor estará conformado por seis priistas, el ex secretario municipal aseguró que 
no permitirán que el ex funcionario estatal y ahora presidente municipal electo impulsé obras de despilfarro como 
las que encabezó al inicio del sexenio de Rafael Moreno Valle Rosas. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/politica/no-le-permitiremos-gali-obras-de-ocurrencia-pri 

 

 
 

SINTESIS 

 Registran cuatro robos de recursos del programa Oportunidades 
En lo que va del año, se han registrado cuatro robos a los recursos del programa Oportunidades en distintos 

municipios de la entidad, confirmó la delegada en Puebla, Nancy de la Sierra Arámburo. Detalló, que en el 
municipio de Ixtacamaxtitlán es donde se dio un escenario de violencia, que dejó como saldo a un policía muerto. 
Sin detallar el monto global de los hurtos, la funcionaria federal previó un plazo de 10 días, para el reembolso del 
dinero a la delegación de Puebla, y que los recursos se entreguen a los beneficiarios.. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67617/registran-cuatro-robos-de-recursos-del-programa-oportunidades/puebla 
 

SINTESIS 

 Asiste RMV a reunión de la CONAGO 
Al participar en la octava reunión de la Comisión de Turismo de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

encabezada por la titular de la SECTUR, Claudia Ruiz Massieu, el Mandatario poblano Rafael Moreno Valle 
reconoció el apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto para que Puebla registre importantes avances en materia 
turística, la cual es una prioridad para la administración estatal. En esta reunión, donde se presentó una 
evaluación de los resultados del Tianguis Turístico 2013 efectuado en Puebla, la Secretaria de Turismo destacó 
que el trabajo del Gobernador Moreno Valle fue fundamental para que este evento sea el más exitoso de la 
historia. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/67613/asiste-rmv-a-reunion-de-la-conago/puebla 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/politica/v
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/politica/no-condiciono-los-puestos-ni-arrebato-liderazgos-alcala
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/politica/no-condiciono-los-puestos-ni-arrebato-liderazgos-alcala
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-15/politica/no-le-permitiremos-gali-obras-de-ocurrencia-pri
http://sintesis.mx/articulos/67617/registran-cuatro-robos-de-recursos-del-programa-oportunidades/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67613/asiste-rmv-a-reunion-de-la-conago/puebla
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SINTESIS 

 Consulta para elegir a líder tricolor: Juan de Dios Bravo 
En su calidad de priista, Juan de Dios Bravo Jiménez, consideró que resultaría sana una consulta a la base tricolor 
para la elección del próximo dirigente estatal del PRI. En entrevista, el otrora secretario de Gobernación municipal 
-en el trienio de Blanca Alcalá Ruiz- dijo que la base priista tiene experiencia y sabe qué es lo que el partido 
quiere y necesita, por lo que sería idóneo que ellos decidan. Agregó que la búsqueda del próximo líder priista 
debe ser orientada en un perfil con experiencia, sin importar el género. Bravo Jiménez no descartó que 
precisamente el perfil de Alcalá pueda ser el que necesita el PRI, aunque prefirió dejar en claro que el tricolor 

tiene muchos cuadros con "las tablas" para presidirlo. (Verónica de la Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/67601/consulta-para-elegir-a-lider-tricolor-juan-de-dios-bravo/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Acecha democracia del dinero al PAN: Fraile 
El consejero vitalicio del PAN Francisco Fraile García aseguró que la reforma a los estatutos para abrir a la 

militancia la elección del dirigente nacional puede llevar al albiazul a caer dentro de la llamada “democracia del 
dinero”. En entrevista, luego de que el pasado 10 de agosto se aprobó el nuevo método para elegir al presidente 
del PAN a nivel nacional, Fraile García exigió un reglamento claro, que impida que el poder económico sea el que 
mueva los votos a favor de un determinado candidato. “Es probable —dijo— que nos empecemos a jugar una 
democracia del dinero, de quién tiene más, y esto en las elecciones lamentablemente se ha visto, quien le pone 
más carbón al tema, y se ve la fuerza, se trata de decir éste es mejor porque tiene más pesos en la calle”, 

expresó Fraile García. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111771 
  

 

 
CAMBIO 

 Premia VW a sus superobreros con un 0.03 % de aumento real 
El Consejo Directivo de Volkswagen “premió” a los trabajadores de la segunda planta más importante a nivel 
mundial del consorcio alemán y que rompió un récord de producción con 604 mil unidades el año pasado, con una 
oferta miserable de incremento salarial real de 0.03 por ciento. Durante las negociaciones de este miércoles, los 

directivos hicieron una contraoferta de aumento al salario de 3.5 por ciento, la cual no resarciría el poder 
adquisitivo de los trabajadores pues en julio la inflación fue de 3.47 por ciento de manera anualizada en relación 
al mismo mes del 2012, por lo que el aumento real para los obreros de la planta sería de 0.03 por ciento. 

(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21745-premia-vw-a-sus-superobreros-con-un-
003--de-aumento-real 

 
CAMBIO  

 Cabildea Peña Nieto la reforma energética con gobernadores panistas 
El presidente Enrique Peña Nieto se reunió con el líder del PAN, Gustavo Madero, y gobernadores de extracción 
panista en la residencia oficial de Los Pinos, entre ellos el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, para 
cabildear la reforma energética. La Presidencia de la República informó a través de un comunicado de prensa que 

en la reunión se trataron diversos temas, como cuestiones presupuestales y coordinación entre el gobierno 
federal y los estados que encabezan los panistas. “El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se reunió 
esta noche en la residencia oficial de Los Pinos con dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN) y gobernadores 
de extracción panista, con quienes sostuvo un diálogo cordial sobre distintos temas”. (CAMBIO) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21735-cabildea-peña-nieto-la-reforma-
energética-con-gobernadores-panistas 

 

 
CAMBIO 

 La Sedeso seguirá con su misma estrategia antipobres 

Al revelar que ahora sí la titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga visitará 

http://sintesis.mx/articulos/67601/consulta-para-elegir-a-lider-tricolor-juan-de-dios-bravo/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111771
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21745-premia-vw-a-sus-superobreros-con-un-003--de-aumento-real
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21745-premia-vw-a-sus-superobreros-con-un-003--de-aumento-real
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21735-cabildea-peña-nieto-la-reforma-energética-con-gobernadores-panistas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21735-cabildea-peña-nieto-la-reforma-energética-con-gobernadores-panistas
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Puebla a finales de agosto, Mario Rincón González, secretario de Desarrollo Social en el estado (Sedeso), descartó 
que haya cambios en las políticas públicas en la entidad ante los resultados negativos que dio a conocer el 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), donde la entidad poblana se ubicó en 
tercer lugar en pobreza y cuarto en pobreza extrema. En entrevista, el funcionario aseguró que la dependencia 
que representa impulsa la generación de empleos mediante los programas sociales que maneja, en este sentido 

informó que la administración morenovallista trabajará coordinadamente con el gobierno de Enrique Peña Nieto 
para mejorar las condiciones de vida de los poblanos. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21738-la-sedeso-seguirá-con-su-misma-
estrategia-antipobres 

 
CAMBIO 

 PRI poblano ya entregó lista de traidores al CEN 
La dirigencia estatal del PRI ya entregó la lista de traidores al dirigente nacional, César Camacho Quiroz, reveló 

Leobardo Soto Martínez, líder estatal de la CTM, quien además dio a conocer que el documento lo encabezan "dos 
militantes que todos saben quiénes son", sin embargo se negó a precisar los nombres pues fue un acuerdo con el 
CEN del partido tricolor. En entrevista para CAMBIO, el próximo diputado local plurinominal comentó que fue 
Pablo Fernández del Campo, líder estatal del Revolucionario Institucional y el delegado general en Puebla, 
Fernando Moreno Peña, quienes dieron cuenta del listado negro a la dirigencia nacional, por lo que están a la 
espera de lo que determine el Comité Ejecutivo Nacional. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21707-leobardo-finge-demencia-sobre-los-

traidores-del-pri 

 
CAMBIO 

 La CFE abre planta geotérmica en Chignautla 
El presidente de la república, Enrique Peña Nieto, dio a conocer que se pusieron en marcha tres nuevas centrales 
generadoras, obras que aunadas a otras en ese mismo sector suman una inversión de 25 mil 500 millones de 
pesos, en la que se incluye la planta geotérmica Los Humeros, ubicada en el municipio de Chignautla en el estado 
de Puebla. Durante la conmemoración del 76 aniversario de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el titular del 
Ejecutivo federal explicó que los trabajos fueron realizados en el complejo termoeléctrico Manuel Álvarez Moreno en 
la ciudad de Manzanillo, Colima; en Baja California Sur se puso en marcha una central de combustión interna; en 

Chihuahua, una de ciclo combinado de gas natural y en Puebla una planta geotérmica. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21717-epn-pone-en-marcha-planta-
geotérmica-en-chignautla 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Dejan los diputados para el final de la Legislatura disputa entre Puebla y San Andrés 
Los diputados locales dejaron al final de la LVIII Legislatura la resolución del conflicto limítrofe entre Puebla y San 
Andrés Cholula, por lo que les queda menos de cinco meses para poner fin a la disputa jurídica y política que ha 
enfrentado a las autoridades de ambos municipios durante seis trienios. Durante el segundo periodo ordinario de 
sesiones el Poder Legislativo, la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales decidió iniciar el proceso que 
derivará en la definición de los lindes entre Puebla y San Andrés. El proceso dio inicio después de que los 
diputados de ese órgano parlamentario admitieron por unanimidad de votos una solicitud presentada en 2009 por 

el ayuntamiento de Puebla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/dejan-los-diputados-para-el-final-de-la-legislatura-disputa-
entre-puebla-y-san-andres/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aumento en Volkswagen no será mayor a 4.8 por ciento, estimó la consultora AON 
El incremento en la planta armadora Volkswagen de México no será mayor a 4.8 por ciento directo al salario y tal 
vez 1 por ciento a prestaciones, afirmó la consultora de AON Hewitt de México, Martha Hernández Reyes. Ayer, 
después de la conferencia “Compensación y Compromiso Puebla 2013”, donde planteó un panorama de sueldos, 
salarios y prestaciones de los trabajadores sindicalizados y no sindicalizados del sector automotriz en la entidad, 
indicó que el incremento en la planta armadora alemana marca una tendencia de los aumentos salariales en el 

resto de las plantas proveedoras de autopartes, instaladas en el corredor industrial cercano a esa armadora. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21738-la-sedeso-seguirá-con-su-misma-estrategia-antipobres
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21738-la-sedeso-seguirá-con-su-misma-estrategia-antipobres
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21707-leobardo-finge-demencia-sobre-los-traidores-del-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21707-leobardo-finge-demencia-sobre-los-traidores-del-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21717-epn-pone-en-marcha-planta-geotérmica-en-chignautla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21717-epn-pone-en-marcha-planta-geotérmica-en-chignautla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/dejan-los-diputados-para-el-final-de-la-legislatura-disputa-entre-puebla-y-san-andres/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/dejan-los-diputados-para-el-final-de-la-legislatura-disputa-entre-puebla-y-san-andres/
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(Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/aumento-en-volkswagen-no-sera-mayor-a-4-8-por-ciento-
estimo-la-consultora-aon/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Apoya Reestructuración Revolucionaria a Alcalá y Silva para dirigir al PRI estatal 

El movimiento priista Reestructuración Revolucionaria manifestó su apoyo a cinco liderazgos del partido como 
posibles candidatos a la presidencia del Comité Directivo Estatal, entre quienes se encuentran la senadora y ex 

alcalde Blanca Alcalá Ruiz y el ex coordinador de campaña Jaime Alcántara Silva. Los líderes de la agrupación 
explicaron que las cinco propuestas tienen dos coincidencias: no son cercanos al ex gobernador Mario Marín 
Torres ni al mandatario poblano Rafael Moreno Valle Rosas. En esa lógica, descartaron para el cargo a los 14 
diputados locales del PRI, a quienes acusaron de responder a los intereses del morenovallismo, así como a los 

legisladores federales. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/apoya-reestructuracion-revolucionaria-a-alcala-y-silva-para-
dirigir-al-pri-estatal/  

 

 
 

MILENIO  

 Propone el Sitiawv 3.5% más en salarios  
La empresa Volkswagen de México cerró el segundo día de negociación salarial con una propuesta de 3.5 por 

ciento de incremento a los trabajadores sindicalizados. Es la primer oferta que plantean los directivos de la 
armadora alemana a la comisión revisora del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen de México (Sitiavw), cuya demanda de incremento salarial es de 11 por ciento. A través de un 

comunicado, el sindicato que encabeza Antonio Flores Trejo dio a conocer el porcentaje de incremento salarial que 
ofreció la empresa automotriz alemana. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f094e9243  

 
MILENIO  

 Proponen jóvenes priistas a Alcalá para la dirigencia 
Integrantes del movimiento Reestructuración Revolucionaria del PRI, se pronunciaron por el perfil de la senadora 
Blanca Alcalá Ruiz para encabezar la próxima dirigencia estatal, toda vez que se requiere un liderazgo que no esté 

ligado a grupos cupulares como el del exgobernador Mario Marín Torres. En conferencia de medios, el consejero 
político estatal Jesús Nicolás Luna Arteaga, líder dicha agrupación, dio a conocer que después de haber realizado 

36 foros de consulta en cabeceras distritales se perfilaron cinco nombres para suceder a Pablo Fernández del 
Campo Espinosa. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f094b0b6e  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Reforma Energética puede hundir a Peña Nieto: Díaz Cid 

El politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, Manuel Díaz Cid, advirtió que la Reforma 
Energética puede hundir al presidente de la república, Enrique Peña Nieto, y su fracaso se traduciría en la derrota 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los comicios de 2018. Señaló que, al mismo tiempo, si se llegan a 
presentar resultados positivos, la  propuesta podría colocar a Peña Nieto como un “héroe” que pasaría a la historia 

como el hombre que pudo darle rumbo al país. Aseguró que en el análisis de la Reforma Energética, la Reforma 
Hacendaria y la Reforma Política, se está decidiendo el futuro del país. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/universidades/reforma-energetica-puede-hundir-pena-nieto-diaz-

cid 
 

 

E-CONSULTA 

 Investirá UPAEP a su nuevo rector este jueves 
La Universidad Popular Autónoma de Puebla (Upaep) realizará la ceremonia de investidura de su nuevo rector, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/aumento-en-volkswagen-no-sera-mayor-a-4-8-por-ciento-estimo-la-consultora-aon/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/aumento-en-volkswagen-no-sera-mayor-a-4-8-por-ciento-estimo-la-consultora-aon/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/apoya-reestructuracion-revolucionaria-a-alcala-y-silva-para-dirigir-al-pri-estatal/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/apoya-reestructuracion-revolucionaria-a-alcala-y-silva-para-dirigir-al-pri-estatal/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f094e9243
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f094b0b6e
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/universidades/reforma-energetica-puede-hundir-pena-nieto-diaz-cid
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/universidades/reforma-energetica-puede-hundir-pena-nieto-diaz-cid
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Emilio José Baños Ardavín, a partir de las 11:00 horas de este jueves, acto que se concretará después de que el 
rector saliente, José Alfredo Miranda López, rinda su último informe de actividades. Baños Ardavín comenzó su 
gestión el pasado jueves 1 de agosto, sin embargo la Junta de Gobierno determinó que la ceremonia del cambio 
de estafeta se realizaría el 15 de agosto. De acuerdo con el programa, a las 11:00 horas, Miranda López 
presentará su último informe durante su gestión como rector; y a partir de las 12:00 horas se realizará la 

ceremonia de investidura de Baños Ardavín, ambos actos en el Gimnasio de la institución. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/universidades/investira-upaep-su-nuevo-rector-este-jueves 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Respaldo presidencial impulsó turismo en Puebla: Moreno Valle 
Al participar en la octava reunión de la Comisión de Turismo de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

encabezada por la titular de la SECTUR, Claudia Ruiz Massieu, el mandatario poblano Rafael Moreno Valle 
reconoció el apoyo del presidente Enrique Peña Nieto para que Puebla registre importantes avances en materia 
turística, la cual es una prioridad para la administración estatal, afirmó. En esta reunión, donde se presentó una 
evaluación de los resultados del Tianguis Turístico 2013 efectuado en Puebla, la Secretaria de Turismo destacó 
que el trabajo del gobernador Moreno Valle fue fundamental para que este evento sea el más exitoso. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/respaldo_presidencial_impulso_turismo_en_puebla_moreno_valle#.UgwdKe
Wv5KY 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 CAPCEE reporta 70 escuelas dañadas en el estado de Puebla 
El Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE) reportó que en la entidad 
existen 70 planteles educativos con algún tipo de daño menor en su infraestructura. El titular del organismo, 
Diego Corona Cremean, dijo que a pesar de las afectaciones, estas no representan riesgo para ser utilizados por la 

población estudiantil ahora que dé inicio el nuevo ciclo escolar. “Para el inicio del ciclo escolar —lunes 19 de este 
mes— no tenemos inmuebles en situación de riesgo” y hasta el momento solo se tuvo que realizar la reubicación 
de una escuela ubicada en la población de Coyotepec, en el municipio de Ajalpan, por los daños que presentaba el 
edificio, causados por las condiciones climatológicas. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/capcee_reporta_70_escuelas_danadas_en_el_estado_de_puebla#.UgwexeW
v5KY 

 

 
 

IMAGEN 

 Presenta ayuntamiento, Feria de San Pedro Cholula  

Miguel Jiménez, director de Turismo del ayuntamiento de San Pedro Cholula, presentó la edición 63 de la Feria 
Tradicional en honor a la virgen de Los Remedios, la cual ocurrirá del 30 de agosto al 22 de septiembre.   El 
funcionario informó que el gobierno municipal espera una afluencia de más de 80,000 personas, los cuales dejarán 
una derrama económica de 10 millones de pesos. No obstante, la declaratoria de Pueblo Mágico influirá, 
consideró, en un incremento de visitantes.   La feria cuenta con numerosas celebraciones religiosas las cuales dan 
testimonio tanto de la herencia indígena y colonial, como de la importancia de la fe en la vida de los habitantes de 

este Pueblo Mágico. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/15/presenta-ayuntamiento-feria-de-san-pedro-cholula 
 

IMAGEN 

 Escorza fantasea y se pone al nivel de los “grandes” 
El ex presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, 
rechazó que aspire a la dirigencia estatal del PRI y mucho menos a la secretaría general, pero sentenció que la 
senadora Blanca Alcalá Ruiz deberá renunciar a la gubernatura si quiere llegar a la presidencia del partido.   Dijo 
que el tema no ha sido abordado con el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), César Camacho Quiroz, 
con quien reconoció que mantiene una amistad cercana, además de que ha tenido reuniones con jóvenes que son 

impulsados de manera regional. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/14/escorza-fantasea-y-se-pone-al-nivel-de-los-“grandes” 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-14/universidades/investira-upaep-su-nuevo-rector-este-jueves
http://periodicodigital.com.mx/notas/respaldo_presidencial_impulso_turismo_en_puebla_moreno_valle#.UgwdKeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/respaldo_presidencial_impulso_turismo_en_puebla_moreno_valle#.UgwdKeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/capcee_reporta_70_escuelas_danadas_en_el_estado_de_puebla#.UgwexeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/capcee_reporta_70_escuelas_danadas_en_el_estado_de_puebla#.UgwexeWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/15/presenta-ayuntamiento-feria-de-san-pedro-cholula
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/14/escorza-fantasea-y-se-pone-al-nivel-de-los-
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IMAGEN 

 Aumento salarial del Sitiavw, ni la mitad de lo deseado 
Mientras los integrantes del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen 
(Sitiavw) esperan un incremento salarial de hasta 11 %, la realidad de la economía da para pronosticar un 
aumento máximo de 5 %, es decir, ni la mitad de lo que desean, según la consultora en Talentos y 
Compensaciones de AON Hewitt, Martha Elena Hernández Reyes.   El pasado viernes, líderes del Sitiavw 
consideraban que un aumento de dos dígitos en el salario de los obreros era “negociable”; sin embargo, la 
consultora señaló durante la ponencia “Tendencias de Compensación y Talentos Puebla 2013″ que para el próximo 

año el incremento no podrá ser mayor a 5 %. (Antonio Zamora) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/14/aumento-salarial-del-sitiavw-ni-la-mitad-de-lo-deseado 
 

IMAGEN 

 Puebla se hunde por sobre explotación de pozos 
El grave riesgo de hundimientos en la ciudad de Puebla detectado por la Universidad Nacional Autónoma de 
México es causado por la sobre-explotación de los pozos acuíferos. El abastecimiento para la capital del estado, 
considera la Conagua, debería tener como principal fuente de abastecimiento a la presa de Valsequillo y los pozos 
solo deberían explotarse en caso de emergencia. Información obtenida por parte de Imagen Poblana, 
directamente de la Comisión hace un par de meses, señala que los actuales procesos para la extracción de agua 

terminaron por perjudicar a la ciudad, por lo cual en el proyecto hídrico 2014-2021 está planteada la construcción 
de un mega acueducto que lleve de Valsequillo a Puebla agua ya potable lista para su uso. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/14/puebla-se-hunde-por-sobre-explotacion-de-pozos 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Han robado 4 veces recursos Oportunidades 
Un total de cuatro robos se han concretado a los recursos del Programa Oportunidades en Puebla, sobre todo a 
personal que se dedica a llevar los recursos en comunidades indígenas, afirmó la titular, Nancy de la Sierra. 
Señaló que el último fue en el municipio de Ixtacamaxtitlán, en el que se  dejó como saldo  un elemento policiaco 
muerto. En entrevista señaló que será en 10 días cuando el monto robado sea repuesto y pagado a las 
beneficiarias. En este sentido, la funcionaria reconoció que existen retrasos en cuanto a los pagos, debido a este 

tipo de situaciones. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53626 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rechazan jóvenes priístas a Salomón Escorza para el PRI 
Un grupo de jóvenes del Movimiento de Reconstrucción Revolucionaria del PRI, manifestaron este día apoyo a la 
senadora Blanca Alcalá Ruiz para ser ella quien suceda a Pablo Fernández del Campo en la dirigencia estatal. 
Consideraron que la exalcaldesa de la capital es la “mejor” para el cargo, al indicar que no tiene nexos ni con el 

exgobernador Mario Marín Torres, ni con el actual gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, como otros que han 
manifestado interés por el puesto. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53625 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sancionarán al PT y MC por no retirar su basura electoral 
Hasta el momento los partidos Movimiento Ciudadano y del Trabajo, no han entregado al Instituto Electoral del 
Estado (IEE), el informe correspondiente sobre el retiro de su basura electoral tras concluir los plazos, por lo que 

podrían ser acreedores a una amonestación económica. La consejera electoral Olga Lazcano Ponce,  señaló que 

hasta el momento los representantes de ambos partidos políticos  no han notificado por escrito su informe, como 
lo marca la ley. Por lo tanto, advirtió que si en los próximos días no lo entregan, se harán acreedores a una multa 
de hasta 30 mil pesos  por omisión. (Angélica  Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53624 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Descarta investigador huelga en VW 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/14/aumento-salarial-del-sitiavw-ni-la-mitad-de-lo-deseado
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/14/puebla-se-hunde-por-sobre-explotacion-de-pozos
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53626
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53625
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53624
http://www.contraparteinformativa.com/
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El investigador de la Facultad de Economía de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), 
Marcos Gutiérrez Barrón, descartó que se vayan a huelga los trabajadores de la Volkswagen como parte de la 
negociación salarial. El especialista en el tema comentó que actualmente se puede observar un panorama 
tranquilo entre el sindicato de la empresa, por lo que difícilmente se prevé se registren actividades extremas. 
Asimismo, consideró que el aumento al salario de los trabajadores esté por arriba del índice inflacionario, el cual 

actualmente oscila entre el 3.5 por ciento y un 4 por ciento. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53628 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso para el Despertar de la Conciencia en Puebla, 28 y 29 de septiembre 
Con el tema Valores se llevará a cabo el Tercer Congreso para el despertar de la Conciencia, organizado por la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, a través del Complejo Cultural Universitario, y el Centro de 
Terapias Alternativas Valaven, donde se abordarán temas que promueven conceptos como la felicidad, equidad, 

paz, respeto, lealtad, constancia, justicia, entre otros que buscan el desarrollo humano de la sociedad, informó la 
maestra Rocío Benavente, organizadora del evento. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43293:congreso-para-el-despertar-de-la-
conciencia-en-puebla-28-y-29-de-septiembre&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Movimiento Ciudadano se sumará a PRD y Morena en defensa del petróleo 

El Partido Movimiento Ciudadano (MC) se sumará a Morena y el sol azteca a la campaña de defensa del pétroleo, 
en rechazo a la reforma en materia energética que la víspera presentó el Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto. 
Indicó que iniciaron pláticas con Andrés Manuel López Obrador,  para llevar a cabo una serie de movilizaciones. 

En conferencia de medios,  José María Meza Pérez , integrante de la coordinación colegiada de Movimiento 
Ciudadano,  afirmó que participarán en la consulta ciudadana el próximo 1 de septiembre. De la misma manera 
dijo que participarán en la movilización nacional que encabezará AMLO para evitar la reforma constitucional. 
(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43291:movimiento-ciudadano-se-
sumar%C3%A1-a-prd-y-morena-en-defensa-del-petr%C3%B3leo&Itemid=127 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Icadep del PRI impartirá curso de liderazgo en Puebla 

El próximo lunes 19 del presente, el Instituto Nacional de Capacitación y Desarrollo Político del CEN del PRI –
ICADEP- impartirá en Puebla el curso denominado “Construcción de Liderazgos desde el Congreso”, el cual 
contará con la participación de destacados especialistas en la materia, así como de senadores y diputados 
federales. Dicho curso tendrá lugar en el Hotel Presidente Intercontinental, ubicado en avenida Hermanos Serdán 
número 141, colonia Amor y su inauguración será a las 9 de la mañana el lunes 19 de agosto. Cabe mencionar 
que conforme a los lineamientos del ICADEP, el curso es gratuito y con entrada libre tanto para priistas como para 

el público en general interesado en estos temas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43290:icadep-del-pri-impartir%C3%A1-
curso-de-liderazgo-en-puebla&Itemid=127 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE envía al TEE impugnación por comicios en Atzizihuacán 

La consejera electoral Olga Lazcano Ponce confirmó que el Instituto Electoral del Estado (IEE) envió al Tribunal 
Electoral del Estado (TEE)  la impugnación del municipio de Atzizihuacán, para que dictamine una resolución. 

Afirmó que  los habitantes de esta demarcación deberán esperar la dictaminación del Tribunal local en la materia, 
luego que amagaron con tomar la autopista Siglo XXI si no lo remitían luego de manifestarse para exigir la 
anulación de la elección local en esa población. De la misma manera, indicó que a la fecha, en el Instituto 
Electoral del Estado, sólo quedan pendientes 19 expedientes de impugnaciones por remitir al Tribunal Electoral 
del Poder del Estado (TEE). (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43289:iee-env%C3%ADa-al-tee-
impugnaci%C3%B3n-por-comicios-en-atzizihuac%C3%A1n&Itemid=126 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53628
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43293:congreso-para-el-despertar-de-la-conciencia-en-puebla-28-y-29-de-septiembre&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43293:congreso-para-el-despertar-de-la-conciencia-en-puebla-28-y-29-de-septiembre&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43291:movimiento-ciudadano-se-sumar%C3%A1-a-prd-y-morena-en-defensa-del-petr%C3%B3leo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43291:movimiento-ciudadano-se-sumar%C3%A1-a-prd-y-morena-en-defensa-del-petr%C3%B3leo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43290:icadep-del-pri-impartir%C3%A1-curso-de-liderazgo-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43290:icadep-del-pri-impartir%C3%A1-curso-de-liderazgo-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43289:iee-env%C3%ADa-al-tee-impugnaci%C3%B3n-por-comicios-en-atzizihuac%C3%A1n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43289:iee-env%C3%ADa-al-tee-impugnaci%C3%B3n-por-comicios-en-atzizihuac%C3%A1n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Cruz Roja de Puebla inicia campaña de donación de útiles escolares 
Con el objetivo de brindar ayuda a niños en situación de pobreza que se encuentren cursando la primaria, 
secundaria o educación media superior, Cruz Roja Juventud invita a participar en su campaña de donación de 
útiles escolares: Operación Rescate de Útiles Escolares Verano  2013. El material escolar se recibirá desde la 
primera semana de agosto hasta la segunda semana de septiembre, para integrar kits de útiles para el año 
escolar. El coordinador local de Juventud, Antonio Fosado comentó que los voluntarios de Juventud restaurarán 

los útiles que puedan tener un segundo uso, “mediante esta misión que iniciamos en las vacaciones de verano, 

captamos y le damos una manita a los útiles escolares y con ellos formamos un kit para los pequeños de las 
escuelas urbanas menos favorecidas”, afirmó. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43281:cruz-roja-de-puebla-inicia-
campa%C3%B1a-de-donaci%C3%B3n-de-%C3%BAtiles-escolares&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Impulso al empleo formal en Puebla, acuerdan RMV y STPS 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario federal del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, 

encabezaron la firma del convenio para la instalación del Grupo de Trabajo del Convenio de Coordinación en 
Materia de Formalización del Empleo y la entrega de 850 apoyos a beneficiarios del Subprograma Bécate en la 
modalidad "Capacitación en la Práctica Laboral" por más de 6 millones de pesos. En el acto realizado en el Centro 
Expositor, el Mandatario Estatal reafirmó su compromiso por trabajar de manera coordinada con el Gobierno 
Federal encabezado por el Presidente Enrique Peña Nieto y hacer frente al problema de la informalidad en Puebla. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43274:impulso-al-empleo-formal-en-

puebla-acuerdan-rmv-y-stps&Itemid=126 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Reafirma Moreno Valle compromiso de trabajo con la administración federal 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario federal del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, 
encabezaron la firma del convenio para la instalación del Grupo de Trabajo del Convenio de Coordinación en 

Materia de Formalización del Empleo y la entrega de 850 apoyos a beneficiarios del Subprograma Bécate en la 
modalidad "Capacitación en la Práctica Laboral" por más de 6 millones de pesos. En el acto realizado en el Centro 

Expositor, el Mandatario Estatal reafirmó su compromiso por trabajar de manera coordinada con el Gobierno 
Federal encabezado por el Presidente Enrique Peña Nieto y hacer frente al problema de la informalidad en Puebla. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49895&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reafirma-
Moreno-Valle-compromiso-de-trabajo-con-la-administracion-federal 

 
RETO DIARIO 

 Respaldo de Peña Nieto permitió en Puebla avances en turismo: Moreno Valle 
Al participar en la octava reunión de la Comisión de Turismo de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
encabezada por la titular de la SECTUR, Claudia Ruiz Massieu, el Mandatario poblano Rafael Moreno Valle 
reconoció el apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto para que Puebla registre importantes avances en materia 
turística, la cual es una prioridad para la administración estatal. En esta reunión, donde se presentó una 
evaluación de los resultados del Tianguis Turístico 2013 efectuado en Puebla, la Secretaria de Turismo destacó 

que el trabajo del Gobernador Moreno Valle fue fundamental para que este evento sea el más exitoso de la 

historia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49894&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Respaldo-de-
Pena-Nieto-permitio-en-Puebla-avances-en-turismo:-Moreno-Valle 
 
 
RETO DIARIO 

 CDH y CNDH firman convenios de colaboración con 165 organizaciones civiles 
En el inicio de actividades alusivas a su vigésimo aniversario, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43281:cruz-roja-de-puebla-inicia-campa%C3%B1a-de-donaci%C3%B3n-de-%C3%BAtiles-escolares&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43281:cruz-roja-de-puebla-inicia-campa%C3%B1a-de-donaci%C3%B3n-de-%C3%BAtiles-escolares&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43274:impulso-al-empleo-formal-en-puebla-acuerdan-rmv-y-stps&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43274:impulso-al-empleo-formal-en-puebla-acuerdan-rmv-y-stps&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49895&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reafirma-Moreno-Valle-compromiso-de-trabajo-con-la-administracion-federal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49895&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reafirma-Moreno-Valle-compromiso-de-trabajo-con-la-administracion-federal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49894&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Respaldo-de-Pena-Nieto-permitio-en-Puebla-avances-en-turismo:-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49894&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Respaldo-de-Pena-Nieto-permitio-en-Puebla-avances-en-turismo:-Moreno-Valle
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Puebla (CDH Puebla), y su similar a nivel nacional, concretaron convenios de colaboración con 165 Organizaciones 
de la Sociedad Civil (OSC), para que en conjunto trabajen en la defensa, protección y divulgación de los derechos 
humanos en el estado. En este marco, el presidente de la Comisión, Adolfo López Badillo, reconoció la labor de las 
organizaciones, al subrayar que su trabajo fue uno de los factores que generó avances en la defensa y protección 
de los derechos humanos. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49893&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CDH-y-CNDH-
firman-convenios-de-colaboracion-con-165-organizaciones-civiles 
 
RETO DIARIO 

 Canacintra palomea reforma energética; seguirá el tema en Congreso de la Unión 
El presidente de Canacintra, en Puebla, Erich Junghanns Diestel, apuntó que los empresarios esperan que la 
reforma energética elimine la corrupción que hay en todos los niveles de las paraestatales, como Pémex, para que 
también los trabajadores y los sindicatos estén alineados a los objetivos de la nación y no a intereses personales. 
El representante de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), en Puebla, adelantó 
que estará atento a las discusiones sobre el tema en el Senado y en la Cámara de Diputados para que el enfoque 

vaya de la mano con las necesidades del sector productivo del país y se tomen en cuenta las energías 
alternativas. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49891&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canacintra-
palomea-reforma-energetica;-seguira-el-tema-en-Congreso-de-la-Union 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Plantean el "cese" de malos maestros 
El gobierno federal propone en las leyes secundarias reglamentarias de la reforma educativa dar sólo tres 
oportunidades a los maestros para ser evaluados y, en caso de no aprobar los niveles de eficiencia, dar por 
terminado su nombramiento. En la ley del Servicio Profesional Docente, enviada el martes al Congreso junto con la 
Ley General de Educación y la Ley para el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, se advierte que el 
personal que ya tenga nombramiento definitivo a la entrada en vigor de la reforma deberá ser evaluado y si en tres 

intentos no alcanza niveles de calidad, no será despedido; será readscrito a otra área o bien podrá inscribirse a los 
programas de retiro.  (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/plantea-ley-cambiar-de-area-a-maestros-que-
reprueben-42760.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Estrategia nacional antiobesidad, lista 
La Estrategia Nacional para el Control de la Obesidad y la Diabetes no contemplará la creación de impuestos para 

refrescos y comida chatarra, y se basará en tener informada a la sociedad sobre los alimentos que tienen altas 
calorías y colocar sellos de calidad a productos cuyos contenidos no causen problemas a la salud, adelantó ayer la 
Secretaría de Salud. La estrategia incluirá un nuevo etiquetado para los productos; capacitación a personal de las 
unidades médicas de primer nivel para detectar y controlar tanto la obesidad como la diabetes; creación de 
espacios para la activación física en las escuelas, en el trabajo y a manera individual.  (Ruth Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/estrategia-nacional-antiobesidad-lista-42763.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Reprueban al Tricolor-DF en transparencia 
El Partido Revolucionario Institucional en el Distrito Federal (PRI-DF) reprobó en materia de transparencia. Con sólo 
47.3 puntos de un total de 100, el tricolor se ubicó como el partido más opaco de siete evaluados. De acuerdo con 
la segunda evaluación a los portales de internet de los partidos políticos 2013, elaborada por el Instituto de Acceso 
a la Información Pública del DF (Info-DF), fue el Revolucionario Institucional el único instituto que reprobó. En 
contraste, fue el Partido Acción Nacional (PAN) el que obtuvo la mejor puntuación con un índice global de 

cumplimiento en materia de transparencia de 99.1. Desde 2011, el partido se ha mantenido con los mejores 
resultados, por arriba de los 95 puntos. (Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/infodf-reporta-8220brilla-8221-pan-en-transparencia-

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49893&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CDH-y-CNDH-firman-convenios-de-colaboracion-con-165-organizaciones-civiles
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49893&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CDH-y-CNDH-firman-convenios-de-colaboracion-con-165-organizaciones-civiles
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49891&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canacintra-palomea-reforma-energetica;-seguira-el-tema-en-Congreso-de-la-Union
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49891&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Canacintra-palomea-reforma-energetica;-seguira-el-tema-en-Congreso-de-la-Union
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/plantea-ley-cambiar-de-area-a-maestros-que-reprueben-42760.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/plantea-ley-cambiar-de-area-a-maestros-que-reprueben-42760.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/estrategia-nacional-antiobesidad-lista-42763.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/infodf-reporta-8220brilla-8221-pan-en-transparencia-pri-opaco-42762.html
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pri-opaco-42762.html  
 

 

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El PAN, al mejor postor 
El panismo hizo a un lado sus principios y destrozó su tradición, en el baúl yace la esencia del partido de la 
derecha. El pasado fin de semana fuimos testigos de una asamblea muy acalorada.  

Y es que la reforma a los estatutos en el Partido Acción Nacional, lejos de llevar a una práctica democrática, 
abre la oportunidad de que entren en juego los intereses económicos para elegir a su presidente nacional, de 
acuerdo con los intereses que se tengan con miras a 2018. Por años, los panistas reprocharon las prácticas del 
PRI y del PRD, sin embargo, ahora los emulan. 
Veamos.  
La participación de la militancia en la vida interna del blanquiazul, que hoy presumen como la panacea 

democrática, fracasó tanto en el perredismo —que fue el primero en aplicarla— como en el PRI. En ambos 
casos se demostró que prevalecen los intereses económicos sobre la filosofía partidista. El candidato con mayor 
respaldo financiero es el que tiene las mayores posibilidades de triunfar. 

La crisis del PRD, el cual carecía de dirigentes, fue por esa “excesiva democracia” y juego de intereses entre los 
Chuchos, Bejaranos y demás tribus; en tanto, el PRI sólo la practicó una vez y se percataron de que esto no 
aplica para los partidos. Sin embargo, ahora el PAN se inmiscuye en la danza del dinero. 
En estos momentos los gobernadores panistas, y quizá Ernesto Cordero —que no gastó en la campaña a la 

presidencia—, son quienes cuentan con los recursos necesario para mover a sus alfiles y catapultarlos a la 
dirigencia nacional, y una vez instalados, los promuevan y cobijen rumbo a la contienda electoral de 2018. 
Los panistas celebraron la reforma pero, ¿quién será capaz de controlar que en las pequeñas comunidades no 
se presente la compra de votos o se den las movilizaciones a favor de x o y candidatos? La situación es real. El 
hecho de que el dirigente del PAN fuera electo por un consejo fue tal vez una visión de los fundadores para 
impedir este tipo de prácticas.   
Sin embargo, ahora el panismo, como buenos mercaderes, le apuesta a la “democracia del dinero”.  

Por cierto, quien se vio rebosante durante al asamblea fue el Señor de los Cerros, que se dejó retratar y 
presumió la nueva democracia del PAN. Una democracia de masas que puede darse el lujo de comprar, como 

ya lo hemos visto en Puebla.   
Además, la reforma a los estatus es un auténtico “tanque de oxigeno” para nuestro personaje, pues en el 
actual consejo nacional no tenía peso ni la simpatía de la mayoría de los consejeros.   
Ahora el PAN le apuesta al mejor postor y esto les puede salir caro. 

Al tiempo.  
La pobreza y el oropel  
Ayer, en el portal de Poblanerías, Luis Enrique Sánchez Fernández, a través de su columna “El Coloquio de los 
Perros”, retrata a la perfección las dos caras del morenovallismo, la del oropel y la de la Puebla real, la que se 
hunde conforme avanza el sexenio.  
Aquí un extracto de la columna.   
“La Estrella de Puebla, el Teleférico, el Tianguis Turístico, el Mundial de Tae Kwon Do, han servido para que el 

gobierno de Rafael Moreno Valle declare a los cuatro vientos el desarrollo de Puebla o su incorporación al 
primer mundo.  

”Tener el control absoluto de la elección del 2013 y siendo el principal ganador, lo ubican como un gobernador 
poderoso.  
”Pero no es la cara de Puebla.  
”Es la cara bonita del Gobernador. La que le favorece. Que lo pondera a la alza. 
”La otra es la cara de Puebla.  

”La de las cifras del Coneval.  
”La que muestra, en un trabajo de Ernesto Aroche Aguilar, que de acuerdo a cifras del INEGI, en Puebla se 
incrementó, en este 2013, el número de trabajadores que no reciben ingresos por su trabajo, en 56 mil.  
”La investigación de Aroche da a conocer que 'Los datos de la Encuesta Nacional de Empleo y Ocupación 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/infodf-reporta-8220brilla-8221-pan-en-transparencia-pri-opaco-42762.html
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revelan que la cifra de trabajadores dependientes no remunerados y los que se dedican a actividades agrícolas 
de subsistencia pasó de 346 mil a 402 mil, en el segundo trimestre del año entre 2012 y 2013.’” 
Las cifras del INEGI continúan mostrando la otra cara, la de Puebla, ya que muestran que el número de 
trabajadores que se dedican a la agricultura de subsistencia aumentó en un 56 por ciento.  
”Y también que Puebla se ubicó en el tercer sitio en la República, en el número de personas que no tienen 

remuneración por su trabajo, con un 15.9 del total.  
”No cabe duda, en Puebla hay dos caras: una, la del Gobernador, otra la de Puebla y los poblanos.  
”El oropel y la realidad.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2521 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Chong vs Videgary 
Muchas, pero de verdad muchas son las voces que denuncian que el gobierno federal pactó previo al proceso 

electoral de este año. Quienes así lo afirman tienen muchas razones para creerlo. Un primer indicio es la lucha 
que se vive entre el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, y el de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
quienes se disputan ser los legítimos sucesores del presidente Enrique Peña Nieto. 
El choque de trenes, al parecer, lo ha ganado Videgaray, quien en corto celebra que Osorio Chong y César 
Camacho, el dirigente nacional del PRI, hayan sido arrasados en el pasado proceso electoral en estados como 
Puebla.  
Y es que Osorio Chong ha quedado como el “tonto de la película”, pero no sólo el, sino también sus aliados, 

muchos de ellos identificados con los intereses de Puebla, entidad en donde los “osorionchistas” fueron 
arrasados por las huestes de Luis Videgaray en alianza con el gobernador Rafael Moreno Valle. 

Es más, cuentan los que saben que el ejército electoral de Osorio Chong y César Camacho tuvieron el peor de 
sus descalabros en Puebla, donde fueron arrasados por la dupla Moreno Valle y Luis Videgaray, los cuales, 
después de la elección, se habían reunido con el presidente de la Republica, Enrique Peña Nieto, para pactar el 
tema Puebla, donde en un inicio el gobernador poblano se habría visto nervioso y después feliz luego del 
encuentro con el jefe de la nación.  

Tan es así, que hoy se dice que Puebla no es territorio de Osorio Chong sino de Luis Videgaray, quien a pasos 
agigantados construye, junto con sus aliados, su candidatura rumbo a 2018. No hay que perder de vista que 
Videgaray, al igual que varios integrantes del gabinete del gobernador poblano, es ilustre egresado del ITAM y 
comparte, además del alma mater, muchas formas de pensar. 
Tampoco hay que perder de vista que Videgaray trabajó muy cerca de uno de los principales asesores del hoy 
gobernador Rafael Moreno Valle. Luis Videgaray era el cabildeador de cabecera de la consultoría Protego, 

propiedad del secretario de Hacienda en el salinismo, Pedro Aspe Armella, suegro de Arturo Nuño, mexiquense 
que suena muy fuerte para sustituir en el cargo al secretario de Gobernación Osorio Chong. 

Y es que los mexiquenses ligados a Videgaray buscan con todo recuperar el control del país y, sobre todo, 
tienen cuentas pendientes con Osorio Chong, quien al principio de la administración buscó con todo cooptar los 
principales espacios de la administración publica federal, como en el caso de Puebla, en donde Videgaray alega 
que no ha podido nombrar a importantes cuadros para su proyecto presidencial, como el delegado del IMSS o 
el nuevo titular del SAT, y de la Conducef en el estado. 

La lucha entre Videgaray y Osorio Chong por convertirse en los sucesores de Enrique Peña Nieto en Puebla 
comienza a tener sus primeros efectos, sólo que al parecer el mexiquense lleva la delantera sobre el 
hidalguense.  
Y es que Videgaray cuenta en la entidad con un aliado de primer nivel en la persona del gobernador Rafael 
Moreno Valle, quien dentro de su gabinete tiene personajes afines a Videgaray, como su cuñado, el diputado 
local electo Fernando Manzanilla Prieto, compañero de banca de Videgary en el ITAM, y el mismo secretario de 
Finanzas, Roberto Moya Clemente, ambos compañeros de Hacienda del peñista en el ITAM. Un dato adicional 

es que el mentor de estos tres personajes en el Instituto Autónomo de México —es decir, Moya, Videgaray y 
Manzanilla— es el hoy secretario general de Gobierno de Puebla, Luis Maldonado Venegas. 

Manzanilla fungió como secretario de la mesa directiva de alumnos del ITAM y Videgary fue el presidente. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2518 

 

 
 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Moreno Valle en la Conago: la gran vitrina 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2521
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2518
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Será el martes 20 de agosto cuando Rafael Moreno Valle asuma la dirigencia de la Confederación 
Nacional de Gobernadores (Conago). Es la primera vez que un ejecutivo poblano ocupa este cargo. 
Con esa investidura el huésped de Casa Puebla será catapultado al primer escenario de la política nacional. 
En un solo año obtiene dos  fuertes impulsos para su proyecto político: el primero fue el triunfo apabullante en 
las elecciones del domingo 7 de julio. 

Y es que inevitablemente el poblano siempre es comparado con otros gobernadores de origen aliancista.  
Eran obligadas las referencias a Mario López Valdez “Malova” y a Gabino Cué, mandatarios de Sinaloa y de 
Oaxaca respectivamente, quienes surgieron como Moreno Valle de coaliciones electorales. 
Constantemente los analistas y columnistas nacionales se referían a los tres ejecutivos estatales como parte de 
una “nueva generación política” producto de alianzas sui generis. 

Empero ha sido el desempeño lo que ha cambiado la óptica y la perspectiva. 
Mientras Mario López Valdez enfrenta un verdadero infierno y no atina a resolver los problemas políticos en su 

entidad y el gobernador oaxaqueño Gabino Cué es la perfecta representación de un político que vive bajo la 
sombra de una terrible mediocridad, en Puebla Rafael Moreno Valle se conduce bajo la estrella de la victoria 
continua y de formidables golpes. 
El aparato mercadológico que lo cobija es superior al de cualquier mandatario estatal y los resultados 
electorales que presentó el domingo 7 de julio, hacen presumir que su gobierno tiene una amplia aceptación 
social.  
Por lo menos eso se puede asumir. 

Todo esto, por supuesto, visto desde la perspectiva de la política nacional. 
Aunque también se han señalado las deficiencias y los excesos del morenovallismo, el balance arroja que sus 
logros han opacado a los denuestos. 
Con este escenario de fondo llega Moreno Valle a la presidencia de la Conago. Y ya no habrá más 

presentaciones que lo coloquen a los extremos de la fotografía. A partir del 20 de agosto aparecerá junto al 
presidente Enrique Peña Nieto. 

La catapulta será formidable. Pero también será una vitrina que habrá de colocarlo en la mira de adversarios 
naturales. 
Para nadie es un secreto que Moreno Valle no goza del aprecio del gobierno peñista y que la animadversión es 
inocultable. 
Pero hasta el momento todo ha quedado en el rubro de las apreciaciones. 
En el terreno de lo político y lo administrativo Rafael no ha sufrido una sola objeción a su trabajo. No se han 
dado obstáculos, ni se han presentado roces. 

Evidentemente Moreno Valle no es el preferido de Los Pinos, pero tampoco se ha convertido en el gobernador 
incómodo.  
Todo hasta el momento ha sido un tema de apreciaciones personales. 
El arte de Moreno Valle estribará en su paso por la dirigencia de la Conago en aprovechar al máximo sus 

bondades y reducir al mínimo los riesgos. 
Es por eso que desde hace semanas Rafael se ha manifestado abiertamente a favor de la Reforma Energética 
de Peña Nieto y como líder de la Conago no escatimará esfuerzos, ni espacios para promoverse en todas las 

tribunas como uno de sus principales impulsores. 
Mientras Moreno Valle se apegue al guión peñista no tendrá problema alguno. Todo será un camino apacible.  
Esa será su tarea y encomienda y no se moverá un milímetro fuera de ella. 
Juan Molina Arévalo y el afán del morbo  
En horas recientes el delegado federal de la Secretaría de Gobernación Juan Molina Arévalo señaló que “en 
Puebla existen grupos de auto defensa” y refirió concretamente que uno de estos se ubica en San Martín 

Texmelucan. 
La declaración de Molina solo puede verse como una expresión de morbo político. Mientras asegura esto, el 
gobierno federal no ha movido un dedo en Texmelucan. 
Esto nos abre dos posibilidades; la primera es que el delegado federal de Gobernación es un funcionario 
terriblemente mal informado o que sólo este creando una cortina de morbo político. 

Si el señor delegado está preocupado por grupos armados debería voltear la mirada a la Sierra Negra donde se 
ha formado un grupo de presidente y ex presidentes municipales que controlan grupos de gatilleros. 

Uno de ellos es David Celestino, edil de Coyomeapan, quien tiene un grupo de pistoleros a los que deja operar 
libremente en la región. Esos sujetos portan armas de alto poder para uso exclusivo del Ejército y se mueven 
por toda la zona en camionetas sin placas de circulación y con el rostro cubierto con pasamontañas. 
Pero Celestino sólo es parte de un grupo más amplio de ediles, que dejan hacer y deshacer a sus anchas a 
estos guaruras. 
Delegado de Gobernación Molina Arévalo sería interesante que usted investigue como una “misteriosa” banda 
de asaltantes tiene información privilegiada sobre el traslado de fuertes cantidades de dinero en efectivo que 
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está destinado a la entrega de programas federales como Oportunidades.  
El enviado del secretario Miguel Ángel Osorio Chong debería indagar sobre el comando armado que la mañana 
del lunes 22 de abril atracó a un convoy que llevaba recursos federales al municipio de Tlacotepec de Porfirio 
Díaz. 
Un funcionario federal transportaba una fuerte cantidad destinada a programas sociales para los municipios de 

Tlacotepec y Coyomeapan, cuando fue emboscado por un comando que portaba armas de alto poder. 
Tres policías auxiliares fueron masacrados por los sicarios quienes tomaron cerca de un millón de pesos en 
efectivo, para después perderse en la frondosa vegetación de la Sierra Negra.  
Días después, el martes 30 de abril en el municipio de Altepexi se registró otro “sorpresivo” asalto. Un pagador 
de Oportunidades fue interceptado por un grupo armado que lo despojó de la cantidad de 320 mil pesos. 

Aquí lo más importante, delegado Molina, es seguir la línea de la información. 
¿Quiénes sabían de las fechas, las horas y las rutas de llegada de los funcionarios federales que transportaba 

recursos en efectivo? 
Esperaremos a ver si  Juan Molina Arévalo en realidad tiene información y capacidad operativa o sólo es un 
profesional del morbo. 
¡Salud Molina! 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/21709-moreno-valle-en-la-conago-la-gran-vitrina 

 

(La Manzana/ Irma Sánchez) 
 

Moreno Valle en la Conago: la gran vitrina 
Y mientras todos opinamos sobre las propuestas de reformas del presidente Peña Nieto, 
conocedores e ignorantes en el tema, “todos” opinamos, discutimos, reclamamos, nos enojamos y 

exigimos… 
 ¡No más encarecimiento y empobrecimiento del mexicano! 
¡Sí a los salarios justos y remunerativos! Como lo marca la constitución.  

¡Más oportunidades de empleo! 
Temas sobre los que desde la expropiación petrolera se nos prometieron y después de 77 años las cosas van 
de mal para peor con saldo de millones de hambrientos, sin techo, sin acceso a la educación, sin oportunidad 
de empleo y una clase media en proceso de extinción frente a generaciones de nuevos multimillonarios 
prepotentes por la gracia divina de la corrupción, sin castigar como el caso del líder petrolero Carlos Romero 
Deschamps y sus adorables familiares, y hasta su chofer. 
Cuando se habla del encarecimiento de la gasolina por los ajustes mensuales, invariablemente se argumenta 

que “gozamos” del precio más barato y se soslaya el nivel de salarios de los países con los que nos tratan de 
comparar.  
Horas se han dedicado al tema, en un país en el que no se ha tomado en cuenta que sus ciudadanos crecieron, 
tienen criterio propio y ya no digieren las versiones oficiales con las que tradicionalmente se explicaron “a 

modo” muchas otras decisiones que le han costado al país y a los mexicanos. 
Hay que entender que el diálogo se da entre adultos y que con el estómago semivacío o vacío, el mexicano ya 
no es el idiota al que antes se le explicaban las cosas con discursos revolucionarios cargados de promesas que 

jamás se han podido hacer realidad. 
Hoy el político que asume los viejos estilos, de inmediato recibe una rechifla y se queda hablando solo.  
Detalle que, no es por nada, pero hay que tener en cuenta cuando se trata de justificar una decisión que no 
convence a la mayoría, ni a los más pequeños de la familia. 
Sí hay que cerrar filas por el bien de México, pero para la defensa de un patrimonio que un día nos dijeron que 
“era nuestro” y que cada vez se nos va más lejos de las manos. 

¿Por dónde comenzar?  
¿En dónde apuntarse?  
Es sencillamente actuar en defensa propia porque los problemas sociales crecen y están formando una bomba 
de tiempo que en algunos puntos comienza a lanzar señales que vemos en infinidad de casos, como por 

ejemplo, los famosos grupos de la policía comunitaria. 
Cuarto para las ocho 
Y la vida casi vuelve a la normalidad con el retorno parcial a las actividades escolares. 

Por lo que hay que preguntarse: 
¿Qué hay de nuevo? 
Todo más caro. 
Cada vez mas exigencias. 
Estudiantes sin salones pero, eso sí, “becados” a una institución privada que de antemano se tiene claro que 
nunca van a poder pagar y no por falta de ganas. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/21709-moreno-valle-en-la-conago-la-gran-vitrina
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En las instituciones de educación superior, nuevos rostros, más talento. 
En la Universidad Popular, hoy jueves asume la rectoría el cuarto rector a los 40 años de fundada la institución. 
Alfredo Miranda entrega un año antes la sucesión al elegido Emilio José Baños Ardavín, en tanto asume de 
inmediato la rectoría del IESDE —Instituo de Estudios Superiores en Dirección de Empresas—. 
Por cierto, que en la UPAEP se fortalece el cuadro de vice rectores con la incorporación de José Antonio 

Sánchez Díaz de Rivera, ex presidente de la Asociación de Empresarios Textiles, Cámara Textil, Coparmex, 
Consejo Coordinador Empresarial, diputado federal, sub secretario de Desarrollo Social y secretario de 
Desarrollo Social.  
Y continúa con la vice rectoría de Estudios de Postrados, Herberto Rodríguez Regordoza, quien por esta 
ocasión no llegó a la cúpula de la dirección universitaria. 

En la Universidad de las Américas, el rector Luis Ernesto Derbéz Bautista logra incorporar al departamento 
de derecho al ex procurador de la república, Rafael Macedo de la Concha, de quien se tiene plena seguridad 

que cada clase será una conferencia magistral, una gran lección para los alumnos en proceso de formación. 
Entre letras 
Interesante resultó el taller que ofreció el joven escritor Pedro Ángel Palou García, que en una sesión de 
cuatro horas compartió los elementos básicos a jóvenes inquietos que quieren incursionar en el terreno de la 
redacción de una novela. 
Se trató de una oportunidad para los nuevos talentos, promovida por el Consejo Estatal para la Cultura y las 
Artes. 

La Poniatowska  
Y entre letras y letrados, hoy al medio día tenemos la oportunidad de disfrutar igualmente a la escritora Elena 
Poniatowska, quien viene a presentar el libro que hizo a “la limón” con Rafael Barajas el famoso “Fisgon” en 
honor a la memoria de su gran amigo y gloria de las letras mexicanas, Carlos Monsivais. 

El libro lo tituló “Sansimonsi” en un homenaje a su memoria, al tercer año de su fallecimiento. 
“Sansimonsi” es una edición para todos, comenzando por los niños, que narra las andanzas de un gato de pelos 

chinos que vive en la colonia Portales en la calle de San Simón y recorre la monumental e histórica ciudad de 
México.  
La presentación, también promovida por el Consejo para la Cultura y las Artes, tendrá lugar a las 12 del día en 
la biblioteca Palafoxina. 
La entrada es libre. 
Por cierto, que el Consejo para la Cultura y las Artes clausuró la temporada de actividades de verano en 
Puebla, con una exitosa jornada de Noches de Museos en Puebla, con la que ha logrado que las familias enteras 

acudan a conocer los 29 museos de la capital, conozcan sus historias, valores y su acervo. 
En esta jornada se ve a los abuelos con los nietos movidos por el mismo interés de descubrir lo que hay dentro 
de los muros de los museos, por los que indudablemente pasan muchas veces y desconocen su patrimonio.  
Pasada a promoción de verano, ojalá la experiencia se repitiera si quiera una vez al mes, para fortalecer el 

conocimiento de nuestra herencia artística y cultural, que data hasta de más de cuatro siglos. 
Mi correo 
Desafortunadamente, caí víctima de los caber espacios y no he podido tener acceso a mi correo, 

lamanzana_1@hotmail.com. 
Por lo que pongo usted a su disposición una nueva dirección, la.manzanairma@gmail.com 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/21715-obligado 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Mal sistema para llegar a dirigir al PRIç 

Don Javier López Zavala, diputado federal y ex candidato a gobernador del estado, el único que ha 
perdido en la historia del PRI en Puebla, escogió una pésima estrategia para llegar a dirigir su 
partido en la entidad. 
El partido Revolucionario Institucional está, por lo menos en la entidad, dividido y confrontado y requiere, en la 

presidencia estatal, a un buen negociador que una lo que está desunido, que cree las condiciones para 
reunificar al PRI y así poder reestructurar y reorganizar, lo que a raíz de que don Javier perdió la gubernatura, 
empezó a desestructurarse y a desorganizarse y cuyo proceso de autodestrucción, se agravódurante las 

campañas para elegir ayuntamientos y diputados locales el pasado mes de julio. 
Don Javier se lanzó con todo y contra todos, incluyendo a la senadora Blanca Alcalá, ex presidenta municipal, 
que poco podía influir en el resultado de una elección.  
La acusación que lanzó contra priistas “distinguidos”, de que impusieron, vendieron y perdieron, es una 
afirmación que en el medio político priista es común, en los chismes y rumores que se corren después de una 
elección, pero difícil de probar. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/21715-obligado
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El mismo licenciado Zavala sabe de eso, pues cuando fue secretario de Gobernación y después candidato, fue 
acusado de lo mismo que ahora él acusa. 
Pero volvamos al principio: no negamos que don Javier tenga los merecimientos para llegar a ser el presidente 
del Comité Directivo Estatal de su partido, pero para eso debe dar muestras de prudencia y las declaraciones 
que hizo en una entrevista de radio, de la que dimos cuenta ayer, podrían calificarse de imprudentes dadas las 

actuales circunstancias por las que atraviesa el PRI. 
Lo que dijo, en vez de unir, desune más. 
Tal pareciera que sigue siendo fiel al sistema de las “burbujas”, habiendo sido cabeza de una que tuvo mucho 
poder hace unos años, y que con sus ataques a otros priistas, jefes de burbujas también, quisiera reventar a 
todas las que se le oponen, atacando a los jefes de cada una. 

Creemos que ese no es el camino, pero en fin…  
En una cosa sí tiene toda la razón: el haber nacido en Chiapas, lo hace mexicano como lo somos todos los 

habitantes de este país y no le quita el derecho de aspirar al más elevado cargo público de elección popular, 
habiendo cumplido los requisitos que la ley exige para ello y él tiene todos los requisitos cubiertos. Es más, dijo 
una gran verdad al afirmar que conoce mejor al estado de Puebla que muchos poblanos. Eso lo podemos decir 
muchos que no nacimos aquí, pero que aquí estudiamos, aquí vivimos, formamos una familia y aquí 
trabajamos. 
La reestructuración de Pemex, necesaria  
Platicando con un ingeniero que presta sus servicios en una empresa estadunidense como 

topógrafo marino, una especialidad escasa, nos dijo: “yo no soy político y no me interesan ni el PRI, 
ni el PAN, ni el PRD. Soy un trabajador que gana bien, que trabaja con una compañía extranjera que 
realiza estudios en el Golfo de México para detectar yacimientos petroleros en el mar y puedo 
afirmar que es necesario reestructurar Pemex. 

“Lo que propone el Presidente de la República es absolutamente necesario, para legalizar algo que ya está 
haciéndose desde el gobierno de Vicente Fox. Le estoy diciendo que trabajo en una de esas compañías 

extranjeras que fueron contratadas para llevar a cabo trabajos de exploración, mantenimiento y cuidado de las 
plataformas petroleras que se encuentran ubicadas en mar abierto. 
“Hay en la realización de estas labores empresas de diversas nacionalidades, estadunidenses, canadienses, 
noruegas, inglesas, etc. Tienen trabajadores también, de las más diversas nacionalidades, todos especializados 
en la rama laboral a que se dedican. En México ese tipo de personal es muy escaso, casi no hay. 
“Pero hay algo preocupante: los trabajadores sindicalizados en su inmensa mayoría no tienen especialidad y su 
desempeño como empleados de Pemex es sumamente deficiente, pero como son sindicalizados actúan como si 

fueran dueños de la empresa. 
“Tenemos que trabajar 28 días en una plataforma marina y 28 días en tierra. Cuando terminan nuestros 28 
días en tierra, los que trabajamos para las empresas extranjeras, somos llevados a las plataformas en barco. 
Los sindicalizados son transportados en helicópteros. Se hospedan en el hotel plataforma, que son hoteles de 

lujo, con todos los servicios de primera. Pero lo más grave es su bajo rendimiento laboral, ganan mucho y 
hacen poco, porque están protegidos por su sindicato. 
“Yo creo que no hay otra forma, primero para explotar los yacimientos profundos que requieren de gran 

inversión y de trabajo muy especializado que sólo compañías extranjeras tienen y luego, continuar con la 
cadena de transformación y transportación. Nos quedamos atrasados y ahora exportamos crudo para que lo 
procesen en los Estados Unidos y nos lo regresen como gasolina cara. 
“Estoy de acuerdo en que el petróleo siga siendo propiedad del estado mexicano, pero tiene forzosamente que 
buscarse la forma de modernizar su explotación y si nosotros estamos económica y técnicamente 
imposibilitados para eso, pues hay que asociarnos, manteniendo la propiedad del subsuelo y la rectoría de la 

empresa”. 
Por otra parte, alguien que ha estudiado el problema del petróleo en México nos dijo que es criminal la forma 
en que se está desperdiciando nuestra principal riqueza y culpa al sindicato de eso, ya que los trabajadores de 
Pemex tienen una bajísima productividad. 
“Mira, lo que en Noruega hacen 19 mil trabajadores, aquí en México lo tienen que hacer 76 mil. La corrupción 

es enorme y no sólo es del sindicato, sino de muchos funcionarios de la empresa en gobiernos priistas y 
panistas. Agrega a eso, los robos que se realizan en diversos estados de los ductos que transportan el 

combustible a las refinerías y que muchas veces causan accidentes fatales para la población”.  
También se nos dijo que los diputados y senadores que se rasgan las vestiduras y haciendo gala de un falso 
patriotismo se van a los extremos para elogiar o condenar una medida que sin duda es difícil, pero necesaria, 
sin ellos conocer en lo más mínimo lo que está en juego. 
Ahí tiene usted algo para meditar. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21727-mal-sistema-para-llegar-a-dirigir-al-
pri 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21727-mal-sistema-para-llegar-a-dirigir-al-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21727-mal-sistema-para-llegar-a-dirigir-al-pri
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(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 

Licitará BUAP construcción de inmuebles 
En aras de afianzar su campaña como candidato a rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, tiene en la mente 
dar golpes mediáticos con miras a ganar adeptos entre la comunidad universitaria. 
Conocedor que tiene prácticamente en la bolsa permanecer al frente de la universidad por un periodo completo 

de cuatro años dada la nula oposición existente, tiene la intención de consolidarse como un personaje capaz de 
imprimir su propio sello. 
Apoyado en sus conocimientos como contador público y la experiencia al frente de la Tesorería universitaria, el 

pasado martes dio a conocer su estrategia de mejorar el uso de los recursos.  
Cancelar los tradicionales eventos masivos para dar la bienvenida a estudiantes de nuevo ingreso, como 
conciertos de artistas de prestigio o funciones de lucha libre. Otra táctica de Esparza Ortiz con miras a 
legitimarse y enviar el mensaje que tiene capacidad de mando, tiene relación con la construcción de nuevos 
espacios educativos. 
Considerado para algunos un tema espinoso, el rector interino está dispuesto a "abrir" a todo constructor 
interesado la creación de inmuebles y espacios educativos, para quienes cumplan con los requisitos marcados 

en los procesos de licitación.  
Así es.  
La idea llama la atención.  
Para ello está con un grupo de asesores estudiando los modelos asumidos por autoridades del estado y del 

municipio de Puebla, a efecto de empezar a contar con un esquema propio. 
Sin embargo, algunos pensarán que se trata de una estrategia por tener las obras en manos de unos cuantos, 
con procesos amañados donde los veredictos estén ya delineados sin dar oportunidad a participar a quienes 

muestren mejores ofertas.  
El anuncio oficial de licitar los nuevos inmuebles está todavía por fecha por confirmar.  
Se habla que Esparza Ortiz lo dará a conocer entre el 29 de agosto y el 7 de septiembre, periodo de campañas 
de los candidatos a dirigir la BUAP.  
La otra fecha tentativa, dependerá si gana la elección a rector.  
Es decir el 4 de octubre durante el discurso de la toma de la toma de posesión en sesión solemne del Consejo 

Universitario. 
De resultar cierta la versión de la licitación en la Máxima Casa de Estudios del estado de Puebla, habrá que 
preguntar la opinión de personajes como Carlos Hugo López Chargoy, constructor y actual propietario del 
equipo de futbol Chiapas F.C. 

*** 
Ahora se viene la discusión a fondo de la reforma energética planteada por el presidente Enrique Peña Nieto, 
valdría la pena que también se analizará el tema de las licitaciones. 

En los próximos días está por liberarse el resolutivo final de una demanda interpuesta por la empresa Proyectos 
en Energía y Soluciones Administrativas S.A de C.V, contra Petróleos Mexicanos (PEMEX) por incumplimiento 
de contrato tras ganar la licitación SUAP-M/506. Aunque se trata de un caso que refiere a la terminal marítima 
en Coatzacoalcos, Veracruz y de una refinería en Salina Cruz Oaxaca, llama la atención que el caso es llevado 
por un abogado poblano.  
Lo conocen con el Midas del Derecho, Porfirio Ramírez Mendoza. Su fama ha cobrado notoriedad al ganar casos 
a nivel nacional tanto en Puebla y en Tlaxcala.  

El también maestro en derecho penal y a punto de obtener el grado de doctor en la escuela Libre de Derecho 
de Puebla, A.C. ha logrado poner en jaque a la paraestatal con argumentos a favor de su cliente. 
Ramírez Mendoza se ha logrado ganar poco a poco un nombre en el gremio. 
** 

Posterior a la celebración de la sesión extraordinaria de ayer en el salón de Cabildos, regidores priistas 
sostuvieron un encuentro en la oficina del Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez. 

Tres fueron los temas expuestos. 
Ante la cercanía de la finalización del trienio y esperando que no haya conductas del pasado como el famoso 
"año de Hidalgo", los regidores solicitaron a Rivera Pérez atención para evitar la liberación indiscriminada de 
permisos de construcción y de entrega de licencias para a la apertura de giros relacionados con la venta y 
comercialización de bebidas embriagantes 
Asimismo pidieron aterrizar proyectos del Plan de Desarrollo Urbano Territorial y como tercer punto, vigilar en 
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términos generales el comportamiento de funcionarios municipales. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088984.htm 

 
(En Punto) 
 
Licitará BUAP construcción de inmuebles 
Muy convencido se mostró el secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, sobre el 
escenario de un arreglo entre empresa y Sindicato de Volkswagen. No podía ser de otra forma, es el papel de 

un funcionario de esa cartera; debe alentar los acuerdos y entendimiento entre los patrones y empleados.  
Entre los poblanos se debe esperar lo mismo, que los acuerdos lleguen antes del domingo para evitar la 

colocación de las banderas rojinegras y sus consecuencias en cascada para la economía poblana.  
Un escenario de huelga no favorece al estado y mucho menos en un contexto en el que la armadora ya anunció 
una serie de despidos de 1 mil 300 trabajadores eventuales para el fin de año y las proveedoras pudieran 
prescindir de otro millar de obreros.  

Por lo pronto la empresa ya presentó su propuesta de 3.5 puntos directo al salario y está anunciada una 
reunión sabatina entre las partes con el propio Navarrete Prida, por lo que la negociación será llevada hasta el 
límite del tiempo estipulado.  
A diferencia del año pasado, cuando estaba en análisis el tema Audi, esta vez no hay tanta prisa.  
*** 
Si bien las manifestaciones y marchas para abanderar causas están permitidas por ley, hay actuaciones que 
rebasan los límites al afectar los derechos de terceros; sus participantes suponen que por las causas todo se les 

debe permitir.  
El tema viene a colación por las manifestaciones que ayer se hicieron frente al Zócalo bajo el supuesto de que 

policías municipales agredieron y les robaron pertenencias a estudiantes inconformes con los resultados de la 
BUAP.  
Si los quejosos pretendían exhibir represión y abuso de autoridad, lo primero que debieron hacer es poner el 
ejemplo pues resulta desagradable ver que pidan respeto cuando algunos de ellos circulan con vehículos sin 
placas, con permisos vencidos y con conductores sin licencias de manejo.  

Si todos somos ciudadanos con derechos y obligaciones ¿O no? 
*** 
En los últimos meses las versiones oficiales sobre las llamadas policías comunitarias en Puebla han ido desde la 
negación tajante hasta el reconocimiento de que en algunas poblaciones existen estos grupos también 
llamados de autodefensa.  
No obstante, ayer, el delegado en Puebla de la Secretaría de Gobernación, Juan Molina Arévalo, fue tajante: los 

hay en San Martín Texmelucan y existe el riesgo de que la inseguridad en ese municipio lo conviertan en un 
foco rojo.  

En contextos del país, donde existen grupos de la delincuencia organizada, el tema de las policías comunitarias 
adquiere ciertos acentos que suponen una actuación al margen de la ley auspiciada por esos grupos.  
No obstante, en una realidad como la poblana y dicho por el propio delegado, la constitución de tales 
agrupaciones civiles se orienta sobre la falta de condiciones de seguridad y sus integrantes no tienen más que 
palos y piedras para defenderse.  

No obstante no deja de preocupar que los vacíos que dejan las autoridades en cuanto a la aplicación del Estado 
de Derecho sean llenados por los vecinos, cada vez más intolerantes a actos delictivos. De ahí que las golpizas 
o linchamientos en plazas públicas a presuntos delincuentes sean más frecuentes.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088981.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

 
LEOBARDO SOTO, DOGER Y ALCALÁ TRAICIONARON AL PRI, PERO SE CURAN EN SALUD 
Voy a enlistar una serie de preguntas, con sus respectivas respuestas. 
Es un ejercicio sencillo que delata a cínicos que se curan en salud, cuando en realidad son de los que 

traicionaron al PRI y se entregaron al Gobernador panista Rafael Moreno Rosas. 
1.- ¿Quién ofreció a la CTM como catapulta de la candidatura de Javier López Zavala en 2010, a cambio de una 
curul en el Congreso de la Unión? 
RESPUESTA: Leobardo Soto Martínez. 
2.- ¿Quién cobró la diputación, pero traicionó al candidato del PRI, operando a favor de la coalición 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088984.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3088981.htm
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“Compromiso por Puebla” y su abanderado Moreno Rosas? 
RESPUESTA: Leobardo Soto Martínez. 
3.- ¿Quién entró en complicidad anticipadamente con el morenovallismo, poniendo en charola de plata la 
“fuerza” cetemista en 2012, recibiendo el premio del proteccionismo y LOS CONTRATOS DE TRABAJO EN LA 
PLANTA AUDI, en SAN JOSÉ CHIAPA, mientras fingía nuevamente trabajar a favor del PRI? 

RESPUESTA: Leobardo Soto Martínez. 
4.- ¿Quién impuso el 70% de candidaturas en los comicios recientes, con la complacencia de Pablo Fernández 
del Campo, ganando apenas el 20% y jugando las contras al añejo Partido, pero asegurando que su hija Karina 
Romero Alcalá quedara en los primeros lugares de Regidores para ingresar al Cabildo, que tendrá como amo a 
Antonio Gali Fayad? 

RESPUESTA: Blanca Alcalá Ruiz. 
5.- ¿Quién se erigió como la voz que “destapó” a los candidatos del PRI para los comicios de 2012, intentando 

emular ridículamente a Don Blas Chumacero Sánchez? 
RESPUESTA: Leobardo Soto Martínez. 
6.- ¿Quién se lava las manos y dice que hay una lista negra de traidores en el CEN del PRI, encabezándola dos 
personajes que todos conocen? 
RESPUESTA: Leobardo Soto  
Martínez. 7.- ¿Quién presume de que la Confederación de Trabajadores de México, filial Puebla, puede hacer 
ganar elecciones a candidatos, pero no del PRI, sino de la coalición morenovallista? 

RESPUESTA: Leobardo Soto Martínez. 
8.- ¿Existe rompimiento real entre Iván Galindo y Enrique Doger Guerrero?  RESPUESTA: ¡Sí!...Doger, pidió a 
Galindo renunciara a su posición en la lista de Regidores de Enrique Agüera, para cederla a su primo, el 
“Pachuco Bailarín”, Gerardo Corte Ramírez, se dio la negativa y casi terminaron entre mentadas de madre.  

No me cabe duda de que hay dos figuras principales, entre otras varias, que han doblegado al PRI con la 
simulación: ENRIQUE DOGER GUERRERO y LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, seguidos de cerca por BLANCA 

ALCALÁ. 
¿Hasta dónde tuvo que ver Pablo Fernández del Campo, en la farsa? 
Que conteste Blanca Alcalá Ruiz, la Senadora que presume de ser dueña del CDE priista y que las malas 
lenguas aseguran fue la que manejó el tinglado para que el Partido Social de Integración (PSI), de Alfonso 
Navarro Corro, se aliara con “Puebla Unida”. 
********** 
EL GOBERNADOR por el PAN, Rafael Moreno Rosas, debió pedir prestada un poco de vergüenza y abstenerse de 

firmar el pacto para combatir la informalidad laboral. No fue así. Signó junto con el representante del Seguro 
Social; el Secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida y la Delegada en la entidad poblana 
del mismo ramo, Vanessa Barahona. 
Y lo expongo así, porque Puebla ocupa también en informalidad laboral el tercer lugar nacional. Estamos 

jodidos no sólo en pobreza y hambre; es el legado de un Gobierno soberbio, despilfarrador, totalitario y que ha 
impuesto la impunidad como ley. 
¿Habrán pasado por la mente de Moreno Rosas los miles de burócratas que ha mandado a la calle?¿Habrá 

pensado en los miles de desplazados poblanos, para dar cabida a forasteros? 
¡Qué desfachatez! 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/14/pdfs_15-08-13.pdf 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Pedirán diputados su bono 
*Inseguridad en las escuelas 
Los 41 diputados del Congreso del estado afilan uñas para pedir su bono de fin de trienio. 
No quieren dejar sus curules sin antes recibir lo que consideran un “reconocimiento” a su labor de tres años en 

la actual legislatura local. 
Sienten que han hecho un buen papel. 

Que dejan un trabajo ejemplar. 
Claro, es lo que ellos creen. 
En la realidad, la sociedad sabe perfectamente de lo que fueron capaces, pero más como incapaces. 
Durante su actuación ha sido la legislatura más criticada. 
Desde que los legisladores llegaron a sus curules demostraron su servilismo hacia el inquilino de Casa Puebla. 
De los panistas no se puede decir que lo hicieron mal, pues son uña y carne con el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/14/pdfs_15-08-13.pdf
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Es natural que sean rastreros. 
Pero de los priístas, realmente fue una verdadera vergüenza. 
Ya no se diga de los de Nueva Alianza. 
Ni tampoco de los perredistas. 
Todos, absolutamente todos, formaron parte de una legislatura de barberos. 

Pudo más el dinero que recibieron al compromiso de legislar para beneficio de los ciudadanos. 
Hay constancia en los archivos del Congreso local. 
Las iniciativas y proyectos del Gran Legislador apellidado Moreno Valle Rosas fueron y seguirán teniendo la 
prioridad. 
Sólo hay que recordar que en cuestión de dos y tres horas, desde que llegaba alguna iniciativa suya, 

inmediatamente la turnaban a comisiones para aprobarla inmediatamente y pasarla al Pleno de Diputados para 
votarla con el voto mayoritario de los legisladores. 

Como premio recibieron cada año un millón de pesos para su “gestión” legislativa sin que comprobaran su 
aplicación. Viajes al extranjero pagados por el gobierno. 
Viáticos, fiestas, comidas, desayunos, cenas, igualmente. 
Claro que con todo eso siempre estuvieron hincados. 
Por lo que ahora, a cuatro meses y días de que concluya esta legislatura, sus integrantes ya pensaron en que 
tienen derecho a un bono de fin de trienio. 
Están pidiendo millón de pesos por año. 

Es decir, que se quieren despedir con tres millones de pesos en la bolsa. 
Ahora hay que ver si el gobernador se los quiere dar. Tiene a sus consentidos. 
Pero si en su ruedota gastó 400 millones de pesos, porque no derrochar más con los diputados que tuvo de 
tapete. 

Al fin y al cabo son del erario público. 
Los poblanos seguimos pagando. 

LA POLICÍA EN VIGILIA 
Los rectores de universidades llamadas “patito” por no tener reconocimiento federal, ya pidieron al alcalde 
electo, José Antonio Gali Fayad, que haya mayor seguridad en sus instituciones. 
Haciendo a un lado que sean “patito”, los rectores tienen la preocupación como otras instituciones de prestigio, 
por la delincuencia que se ha soltado en la ciudad ante la complacencia de las autoridades. 
Señalan que no hay día en que no sean atracados los estudiantes de una y otra universidad. 
Los maleantes los esperan para  asaltarlos. 

Sólo que van a tener que seguir así. 
Gali Fayad, desde el primer día de su administración, va a empezar a planear cómo hacer crecer su inexplicable 
fortuna. 
Ahí tiene la gallina de los huevos de oro. 

No va a desperdiciar esta gran oportunidad en los cuatro años ocho meses de su impuesta administración. 
Si poco le importó abrir una casa de empeño para explotar a los pobres, ahora se va a convertir en un Midas 
que todo lo que toque va a querer se convierta en oro para su cueva de Alí Babá. 

A ver qué va a hacer con todas las promesas que hizo durante su campaña. 
No es una. 
Fueron dos meses en que fue de promesa en promesa (valga la redundancia) para buscar el voto. 
Aunque fue una minoría la que le dio su sufragio. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/14/pdfs_15-08-13.pdf 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

A un mes, Al Portador, vía LIVE365, on line 
Se cumple un mes de la aparición de Al Portador en el mercado digital de la radio en dispositivos móviles. 
Y se ubica en el segundo lugar del ranking de estaciones de radio hablada y en el 701 del indicador general de 
la empresa Live365 con 8, 780 conexiones y 2, 267.48 horas escuchadas, del 15 de julio al 12 de agosto del 
2013. 
Además, en la página de internet alportador.com registró 6 mil 496 visitas en ese periodo de referencia, más 

los impactos generados, mediante statuspuebla.com.mx y Twitcam. 
Live365 cuenta con más de 260 géneros radiofónicos producidos por más de 5 mil emisoras digitales. La red 
dispone de una lista de artistas y productores de radio que van desde Pat Metheny, Johnny Cash y Carlos 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/14/pdfs_15-08-13.pdf
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Santana, así como estaciones comerciales, públicas, independientes, profesionales y semiprofesionales. 
Live365 nació en 1999 y es miembro fundador de la Asociación de Medios Digitales (DiMA) e integrante del 
Sistema de Radiodifusión Intercollegiate (IBS). Su sede es Silicon Valley y paga regalías a las etiquetas, 
artistas, compositores y editores, a través de las organizaciones de recaudación, establecidas como ASCAP, 
BMI, SESAC y SoundExchange. 

Con esta plataforma, Al Portador, como estación de radio digital que transmite de lunes a viernes las 24 horas 
del día, tuvo su principal audiencia en México con más 2, 242.59 horas, seguido de Estados Unidos con 22 
horas y 58 minutos. 
Después vienen Canadá, Francia, Austria, Perú, Phillippines, Saudi Arabia, los Emiratos Árabes, España, 
Colombia, Argentina y Australia. 

Al Portador ofrece dos productos noticiosos en tiempo real con Valentín Varillas de 13.00 a 14.00; y un servidor 
de 6.00 a 8.30 horas. A las 21 horas presenta Noches con Joaquín Sabina. 

En septiembre, se integra al grupo mi amigo, socio y cómplice Rodolfo Rivera Pacheco con su Al Pie de la Letra 
de las 8.30 a las 9.30 horas lunes, miércoles y viernes. Bienvenido. 
Ojalá —pronto— más proyectos periodísticos poblanos se integren al mercado de la radio digital, porque ya 
saben que en la vida no hay que temerle a la competencia, sino a la incompetencia. 
Gracias por su confianza. 

 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10768&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La ruta de los cuates pasa por la Estrella de Puebla 
El operativo que lleva a cabo la Coordinación de Despliegue Territorial de la Secretaría de Seguridad Pública 

estatal para retirar de las calles a quienes realizan su actividad comercial en los alrededores de la Estrella de 
Puebla, tiene como objetivo primordial eliminar la potencial competencia de un proyecto de desarrollo 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10768&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/LIVE2GRANDE.jpg
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gastronómico que se centra en la instalación de pequeños restaurantes de comida gourmet. 
La intención de quitar a vendedores de periódicos, revistas y comida típica como tacos y memelas busca 
proteger a quienes se convertirán en breve en los únicos autorizados a comercializar productos y servicios en la 
zona. 
Ahí, la oferta se centrará en franquicias internacionales dedicadas, entre otras cosas, a la venta de crepas, 

paninos, hot-dogs y palomitas gourmet. 
Una de las pioneras que ya presta servicio en la Estrella es la famosa The Coffee York World Famous Mid Town 
Café, propiedad de Jair Rivelino Aguilar Cabrera, actual presidente de la Canirac. 
Ha llamado la atención que el dueño del establecimiento obliga a sus empleados a trabajar portando camisetas 
del gobierno del estado y no las que corresponden al logo de la franquicia. 

Lo que de plano huele muy mal, es el hecho de que el responsable de la operación del proyecto sea Lambertus 
Matthijs de Kool, quien fuera Subsecretario de Desarrollo Turístico y Capacitación del gobierno del estado y 

quien actualmente se desempeña como Director Ejecutivo del Centro de Convenciones William O´ Jenkins. 
Matthijs se volvió famoso en el ambiente gastronómico de Puebla hace más de una década, con la instalación 
del concepto de restaurantes “La Ruta de los Vinos” en sociedad con Ángel Trauwitz Echeguren, primer 
Secretario de Turismo de la era Moreno Valle. 
Ahora, después de heredarle el cargo a su hermano Roberto, el socio familiar tendrá la oportunidad de manejar 
un muy rentable negocio. 
Imagínese tener la exclusiva de la venta de comida y otros productos en una zona que a partir de la instalación 

de la rueda itinerante se ha convertido en de altísima afluencia de personas. 
Hace un par de semanas, empresarios restauranteros afiliados a la Apresac propusieron al gobierno del estado 
la instalación de un corredor gastronómico de comida típica poblana. 
En el papel, estaban dispuestos a invertir 50 millones de pesos en el proyecto para que los potenciales turistas 

que visiten Puebla con motivo de la operación de la famosa Estrella pudieran conocer a fondo lo más tradicional 
de la gastronomía local. 

Inclusive, pidieron que para la consolidación del corredor el gobierno estatal donara un predio aledaño a donde 
se encuentra la rueda, escudándose en los beneficios que un desarrollo con estas características tendría para la 
economía del estado. 
Hasta el momento, no ha habido una respuesta formal. 
Ni la habrá. 
Queda muy claro por qué. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10769&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Moreno Valle y la Bendición Priísta para el 2015 
Quienes creían que el PRI recuperaría el control a partir del 7 de julio de 2013, se equivocaron. 
Quienes pensaban que la Federación se metería de lleno en la guerra que el CEN del PRI le declaró al 
gobernador Rafael Moreno Valle, se equivocaron. 
Quienes aseguraban que el gobierno de Enrique Peña Nieto tocaría los tambores de guerra en contra del 
gobierno poblano, se equivocaron. 

No sólo eso. 
Moreno Valle terminó desayunándose a sus críticos como alguna vez adelantó esta columna. 
La elección de 2015, por ejemplo, no será tan lejana a la de 2012, cuando el gobernador puso a varios 
candidatos a modo hasta del lado del PRI. 
Esta vez, faltaba más, no será diferente. 
Hay una sola aduana en esos comicios: la que tiene el sello Moreno Valle. 

Hay varias historias míticas en la elección que viene. 

Una de ella cuenta que el mismísimo Luis Videgaray, secretario de Hacienda, le dijo a un connotado priísta que 
sí quería ser candidato a diputado federal por Puebla no tenía que ver al inocuo e inicuo Pablito (F. del C.), sino 
al gobernador de Puebla. 
Y le puso tres ejemplos: Carlitos Julián, director general del DIF; Juan Pablo Piña, vicepresidente de la 
Fundación Colosio, y la esposa de Jaime Alcántara, fallido coordinador de la fallida campaña de Enrique Agüera: 
María Elena Torres Machorro, directora de Asistencia Jurídica del Sistema DIF Estatal, quien cuenta con el apoyo 

de Martha Érika Alonso de Moreno Valle y de Coral Cañedo, su comadre, dueña de la influyente empresa Cinco 
Radio. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10769&Itemid=71
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Otra de las historias míticas que ya circulan en esta ciudad llena de obras de concreto hidráulico tienen que ver 
con la leyenda de que Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación federal, fue el gran perdedor de la 
elección poblana y baja californiana, por lo que sus días están más que contados. 
La historia cuenta que Aurelio Nuño, titular de la Oficina de la Presidencia, tarde o temprano ocupará su lugar, 
una vez que el destino del ex gobernador de Hidalgo será una embajada o una diputación federal. 

Sigue contando la historia que el gran ganador de la elección del 7 de julio fue Luis Videgaray, secretario de 
Hacienda y Crédito Público, mismo que se llena la boca en decirle a todo mundo que si quieren ser candidatos 
del PRI en el 2015 tienen que contar con la bendición de Moreno Valle y no de los inicuos e inocuos Pablito y 
Moreno Peña: hoy por hoy, auténticos pelagatos del PRI en Puebla. 
La relación que cruza las aguas de Moreno Valle y Videgaray es tan amplia que se traduce en una sonrisa de 

felicidad. 
No podía ser de otra manera: las corrientes marinas de 2015 para el PRI llevan el sello del morenovallismo. 

Nueva derrota para los perdedores de siempre. 
Qué le vamos a hacer. 
La nada es su destino. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5892 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Presiona la militancia para cambio de presidencia en el PRI 
La designación del CEN del PRI para sostener en la presidencia del Comité Directivo Estatal a Pablo Fernández 

del Campo, quien incluso está siendo perfilado para dirigir al puñado de priistas que conformarán la próxima 
bancada en el Congreso Local, se está tambaleando. 

Sobre todo por la inconformidad que ya están expresando personajes de peso en el partido que solían mostrar 
mesura, disciplina y lealtad. 
Pero los tiempos parecen obligarlos a mostrar otra cara: son ellos los primeros en tronar en contra de quien 
todavía es su presidente: las declaraciones abiertas ante la prensa, la militancia en sus distintos bloques y 
jerarquías que por igual están decepcionados, enojados, indignados, tanto en el estado como a nivel nacional, 
ya se están moviendo para obligar al CEN a cambiar su postura y motivar al cambio de la presidencia para 

antes de que termine el año. 
La intención parece ser empezar desde cero el diseño de una nueva estrategia para enfrentar las elecciones 
federales y recuperar los espacios perdidos. 
De ahí se explica que Fernández del Campo continúe postergando la famosa rendición de cuentas 
postelectorales, en donde, según lo establecido, se analizarán las estrategias y las operaciones que llevaron al 

PRI a la peor debacle de su historia (por más invenciones de historias sobre sumas y restas de votos que 
justifican supuestamente que al tricolor no le fue tan mal), ya que actualmente gobiernan en apenas 80 

municipios de los 217, incluyendo de por sí la pérdida del estado y la capital. 
Y creo que esa es la peor parte que enfrentará Fernández del Campo. 
Es decir, no estamos hablando de la emboscada que ya inició en su contra, sino el papelón de intentar tapar el 
sol con un dedo y justificar la derrota a como dé lugar: que fue una elección de Estado, que todo se hizo bien 
pero que la coalición de tantos partidos en su contra terminó por superarlos, que Enrique Agüera al fin y al 
cabo no fue tan buen candidato como se había supuesto, etc. 
Porque en el discurso que prepara Pablo no está incluyendo reconocer el total desconocimiento de la operación 

electoral de esa envergadura, la negligencia y la falta de tacto para encabezar el proceso de selección de 
candidatos, el total olvido y desinterés para reforzar las campañas, principalmente, las de la capital 
angelopolitana, la desarticulación de los grupos que terminaron por confrontarse entre ellos en pleno proceso 
en vez de promover la unidad para un fin común… la lista es tan, tan larga… pero jamás reconocerá los 

errores… por muy evidentes que luzcan. 
Eso sí, piensa destacar que como nunca el PRI se alzó en protesta contra las políticas morenovallistas, que no 

les temblaron las piernas para acusar al mismísimo gobernador de utilizar la estructura del estado en apoyo de 
sus candidatos, sobre todo, de Tony Gali. 
El PRI fue valiente. 
Sí. 
Pero no mencionará que perdió como nunca. 
Y eso es lo que no perdona la militancia. 
De ahí que resulte insostenible la permanencia de Fernández del Campo al frente del PRI. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5892
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Ya no. 
Por mucho que sea la intención del CEN de mantenerlo en esa posición para puntualizar de manera formal el 
recuento de los daños, para iniciar y agilizar la expulsión de los traidores (aquellos que hicieron pública su 
adherencia al PAN de Moreno Valle) y de encabezar la cruzada contra el gobernador desde el Congreso del 
estado. 

A decir verdad, se vislumbra como una misión imposible para alguien que carga en hombros tanta hostilidad de 
los suyos. 
¿Con qué autoridad moral podrá mandar a los priistas sentado desde su cómoda curul del congreso, cuando fue 
uno de los principales artífices de la derrota? 
De ahí que siga creciendo la lista de quienes aspiran a suceder a Pablo Fernández, ya sea porque algunos 

grupos los candidatean o porque ellos (y ellas) ya lo han verbalizado en entrevistas ante los medios de 
comunicación, como es el caso de Javier López Zavala, de Guillermo Deloya, Claudia Hernández, Blanca Alcalá, 

Melquiades Morales, Rocío García Olmedo, Silvia Tanús, Libertad Aguirre… 
Y la hoguera del descontento arde con tal intensidad que los intentos de apagar el fuego desde el CEN parece 
que ya no son tan efectivos: el incendio deberán controlarlo desde casa. 
Ese es el reto por el que están atravesando los priistas poblanos. 
De espanto. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Rechazo a la Reforma Energética 
Invocar el nombre de un muerto célebre como el general Lázaro Cárdenas para legitimar la iniciativa 

presidencial en torno a los hidrocarburos en el subsuelo mexicano era obligado. 
La mayoría de los mexicanos rechazan que capital privado ingrese a Comisión Federal de Electricidad y 
Petróleos Mexicanos como lo establece la iniciativa de reforma constitucional de Enrique Peña Nieto que esta 
semana envió al Congreso de la Unión. 
No se trata de especulación, inspiración o esfuerzo para decodificar el sentir del mexicano ante una discusión 

nacional sobre un tema toral para la vida cotidiana del país entero. 
El panorama lo ofreció la empresa de medición de opinión pública Parametria SA de CV que a través de 800 
cuestionarios aplicados entre el 13 y el 16 de julio en toda la República Mexicana obtuvo un dato revelador: 
entre 47 y 49 por ciento rechaza ampliar dinero privado en ambas paraestatales. 
Por el contrario, entre 18 y 16 por ciento del universo consultados dijo que estaría de acuerdo en esa 
posibilidad y quienes decidieron no responder o ignorar sobre el particular promedio diez puntos porcentuales. 

Rechazo notorio y abrumador. 
No es gratuito que la prensa internacional haya destinado espacios amplios a la propuesta de enmienda 

constitucional del Presidente de un país que asume la rectoría sobre sus hidrocarburos como un símbolo de 
independencia frente al poderoso vecino del norte, y una historia llena de invasiones de naciones poderosas. 
Los Angeles Times decidió aventurar un escenario en el primer párrafo de su nota del martes 13, al día 
siguiente de la formalización de la iniciativa de Peña Nieto ante empresarios, gabinete y legisladores de su 
partido, el PRI. 

Corrió el riesgo el mandatario mexicano de desatar una “tormenta política” con el documento que ya obra en el 
Senado de la República, concluyó el rotativo angelino mientras que para otros medios como The New York 
Times, se trata de la más radical de las reformas llevadas al poder legislativo de los últimos 20 años en México. 
El mensaje televisivo con el que el gobierno federal decidió comenzar la campaña de persuasión social a través 
de medios masivos con la figura del Presidente Lázaro Cárdenas del Río como un esfuerzo estratégico para 
arrebatar una bandera a la izquierda, que en los últimos años de apropió de la figura de Tata Lázaro. 
Y al mismo tiempo revertir la negativa percepción ciudadana que bosquejó la empresa Parametria con rigor 

metodológico en julio pasado. La tarea no será fácil pero peor habría sido dejar el estado de cosas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Palo a la Procuraduría en los primeros juicios orales 
Las primeras sentencias penales que en Puebla se han dictado en el recién estrenado sistema 

adversarial acusatorio, popularmente conocido como juicios orales, han dejado en completo ridículo a la 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Procuraduría General de Justicia (PGJ) en el estado, al grado que los jueces no tuvieron más 
alternativa que ordenar la inmediata libertad de los acusados. 
En los dos primeros juicios orales fue evidente que el Ministerio Público aportó pocos elementos para 
acreditar la existencia de los delitos y la probable responsabilidad de los indiciados, no obstante tratarse 
de asuntos delicados y delitos graves como lenocinio y robo de vehículo. 

Los inculpados no contrataron para su defensa a reconocidos despachos o prestigiados abogados 
penalistas. Para nada. El abogado que en las dos audiencias echó abajo las consignaciones y 
elementos de prueba del Ministerio Público fue un defensor público de oficio adscrito a la Secretaría de 
Servicios Legales. 
El primer juicio oral se efectuó el martes 6 de agosto y el segundo el jueves 8 de agosto. En la causa 

18/2013/TEZIUTLAN, el acusado por el delito de lenocinio fue auxiliado por el defensor de oficio 
Felipe Tlatoa Ponce, quien cuestionó las actuaciones del Ministerio Público y los elementos supuestamente 

probatorios de las agentes ministeriales Cecilia Vargas Zamudio y Martha Beatriz Moreno Sierra. 
Las deficiencias de la PGJ para acreditar la probable responsabilidad del indiciado fueron tan 
evidentes que los jueces Juan Jesús Gutiérrez Estrada, Aarón Hernández Chino y David González 
Rodríguez tuvieron que ordenar la inmediata liberación de éste. 
En la segunda audiencia del juicio oral 13/2013/SERDAN la historia se repitió casi con los mismos 
actores de la Procuraduría General de Justicia, la Secretaría de Servicios Legales y el Poder Judicial. El 
único actor diferente fue el juez Lucio León Mata, quien sustituyó a Aarón Hernández Chino. 

Ambas sentencias parecen dar la razón a los críticos del nuevo sistema acusatorio, que lo definen 
como una puerta giratoria en la que el delincuente entra por un lado y sale por el otro con absoluta 
impunidad. 
Ojalá se equivoquen. 

*** 
Vicealmirantes de la Secretaría de Marina acudieron la semana pasada a la Facultad de Derecho y 

Ciencias Sociales de la BUAP no por una investigación de lavado de dinero o crimen organizado, sino con el 
propósito de celebrar un convenio de intercambio académico para el diseño de un programa de 
postgrado en Ciencia Política. 
El director del Centro de Estudios Superiores Navales, el vicealmirante Ángel Enrique Sarmiento 
Beltrán, se entrevistó con directivos de la Facultad de Derecho y la maestría en Ciencias Políticas 
para conocer de sus materias y profesores, y solicitar su asesoría para armar un posgrado especializado 
en Sistema Político Mexicano. 

La maestría en Ciencias Políticas de la BUAP forma parte delpadrón de excelencia del Conacyt. 
*** 
Este jueves en el Salón Paraninfo de la BUAP el politólogo e historiador de origen alemán Dieter Nohlen 
será nombrado Doctor Honoris Causa de la institución, al tiempo que presentará su más reciente libro 

“Ciencia Política Comparada. El enfoque histórico-empírico”. 
Nohlen, además de ser autor de un sinnúmero de libros en idioma alemán, inglés y castellano, con 
traducciones a otros idiomas, ha sido galardonado con el Premio Max Planck de Investigación (1990), 

el Premio Libro del Año (1995), el Premio de Investigación sobre España y América Latina (2000) y el 
Diploma honoris causa de Administración Electoral de la Universidad Panthéon Paris II (2005). 
Este doctorado fue promovido por el Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico de la 
BUAP. 
El libro del doctor Nohlen será presentado por María del Carmen Alanís, magistrada del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, y por Francisco José Paoli Bolio, del Instituto de Ciencias 

Jurídicas de la UNAM. El acto iniciará a las 12:45 horas en el edificio Carolino. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Manola Álvarez S.) 

 
La propiedad del petróleo, mística histórica 
La Reforma energética ha desatado las mayores controversias. Todas las fuerzas políticas han 
salido a expresar sus opiniones con la mayor vehemencia. Pareciera que cada uno está viendo una 

iniciativa diferente. 
Los panistas encuentran que se trata de una Reforma pusilánime, que se quedó corta, miope y retrógrada; que 
no servirá para modernizar a PEMEX. López Obrador la ve como una traición a la patria y el robo del siglo por la 
entrega total del petróleo a las compañías extranjeras. Estas dos posturas eran totalmente predecibles. 
Cualquiera que hubiera sido el alcance de la iniciativa propuesta por el gobierno de Enrique Peña Nieto, las 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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posturas de los opositores hubieran sido las mismas. 
López Obrador tenía lista la campaña para volver a posicionarse políticamente. Su lema “defendamos el 
petróleo”.  Esta iniciará con la concentración del 8 de septiembre y no sabemos hasta dónde llegará ni cuántos 
lo seguirán. Lo importante es conocer qué significa para los mexicanos la propiedad del petróleo. 
En el periodo prehispánico ya se conocía el petróleo. Los indígenas lo habían visto en las chapopoteras y lo 

utilizaban como colorante, pegamento, con fines medicinales y a manera de incienso en ciertas ceremonias 
religiosas. El Rey era el dueño absoluto de las tierras. Tenía la propiedad originaria de éstas y, por ende, era el 
único autorizado para transmitir la propiedad de las mismas a las demás clases sociales: la nobleza, los 
sacerdotes y la comunidad. 
En la época de la Colonia española se estableció el principio de que la propiedad del subsuelo correspondía a la 

Corona. Esto se fundamento en la bula del Papa Alejandro VI, Breve Noverint, expedida el 4 de mayo de 1493, 
la cual intentó resolver el conflicto entre los derechos de España y Portugal respecto a las tierras que se 

descubriesen. 
En las Ordenanzas de Aranjuez dictadas el 22 de mayo de 1783 se establecía que las minas y los bitúmenes o 
jugos de la tierra (así llamaban al petróleo), eran propiedad de la Corona y que quienes quisieran explotarlos 
debían solicitar concesiones. 
Esta legislación estaba vigente al consumarse la Independencia de México y cuando el 22 de diciembre de 1836 
fue firmado en Madrid el Tratado de Paz y Amistad entre México y España, los derechos pertenecientes a la 
Real Corona Española se consideraron como adquiridos por la Nación Mexicana. 

Este régimen jurídico de la propiedad del subsuelo permaneció inalterable en el transcurso de los años hasta 
que Porfirio Díaz cometió el mayor atentado contra la Nación, una verdadera traición a la patria al expedir el 
Código de Minería o Ley de Minas el 22 de noviembre de 1884 su títere Manuel González. Este Código modifica 
de manera radical toda la legislación anterior al asimilar la propiedad del subsuelo a la del suelo. Establecía que 

todo lo que se encontrara en el primero, incluyendo desde luego el petróleo, era de la exclusiva propiedad del 
dueño del suelo, quien sin necesidad de denuncia ni adjudicación especial lo podía explotar y aprovechar. El 4 

de junio de 1892, Porfirio Díaz promulga la Ley de Minería, que reafirmaba el principio de la propiedad del 
subsuelo como parte de la del suelo. 
Dos años después fue expedida la Ley de Terrenos Baldíos, misma que suprimió el límite fijado por las leyes 
anteriores para que los particulares pudieran adquirir tierras. Esta ley y la de Colonización de 1893 fueron las 
que permitieron los acaparamientos de tierras y que vinieron a colocar el régimen de propiedad territorial en 
situación semejante a la propiedad romana: la de la propiedad absoluta, que de ninguna manera pude ser 
afectada por el poder público. 

Los dueños de las tierras fueron norteamericanos e ingleses los que empezaron las exploraciones petroleras y 
lograron que Díaz expidiera la primera Ley petrolera de México el 24 de diciembre de 1901, misma que 
establecía que el propietario del suelo lo era también del subsuelo, que se podían explotar los terrenos 
nacionales, que el 7% de las utilidades eran para el gobierno federal y el 3% para el gobierno del estado donde 

se encontrara el petróleo, el 90% era para las empresas petroleras. 
Las compañías petroleras tuvieron un constante enfrentamiento con los gobiernos mexicanos que trataban de 
limitar su actividad de despojo de nuestro petróleo. Fue hasta la Constitución de 1917, cuando los diputados 

constituyentes, desestimando las amenazas del gobierno norteamericano, reivindicaron para la Nación la 
propiedad del subsuelo, en el artículo 27 de la Carta Magna. 
 Mientras no se expidiera la Ley Reglamentaría del artículo 27, éste no podría entrar en vigor, por lo que las 
compañías petroleras usaron todo su poder para impedirlo. No fue sino hasta 1925 cuando Plutarco Elías 
Calles, después de hacer abortar una invasión a México, utilizando el contraespionaje, expide la Ley petrolera 
de 1925.  Aquí empezó el problema de la retroactividad y después de muchos encuentros políticos y jurídicos, 

el gobierno tuvo que aceptar la exigencia de los propietarios con antecedentes sobre actos positivos realizados 
con anterioridad a la promulgación de la Constitución de 1917, quienes tenían derecho a que el Estado les 
otorgara concesiones confirmatorias por cincuenta años, prorrogables hasta por ochenta años siempre y 
cuando comprobaran que existía aún petróleo en el pozo. Posteriormente lograron que el plazo fuera sin 
limitación de tiempo, esto por determinación de la Suprema Corte de Justicia. 

Por los desacatos a los laudos de las autoridades del Trabajo, el general Lázaro Cárdenas realizó la 
expropiación de las propiedades de las compañías petroleras, basándose en el artículo 27 de la Constitución. 

Para él, como para los constituyentes, lo vital era la propiedad de la Nación sobre el petróleo. 
En la ley reglamentaria promulgada el 30 de diciembre de 1939 y publicada el 9 de noviembre de 1940 por 
Lázaro Cárdenas, se establece en el artículo 7, que podrán celebrarse contratos con los particulares, a fin de 
que estos lleven a cabo por cuenta del gobierno federal los trabajos de exploración y explotación, ya sea 
mediante compensaciones en efectivo o equivalentes a un porcentaje de los productos que obtengan. 
Este concepto fue prohibido en la Constitución por Adolfo Ruiz Cortines y lo ha retomado el Gobierno Federal en 
la iniciativa presentada. Y sobre él hay conceptos contradictorios como el de la doctora Miriam Grunstein, 
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abogada en negociaciones y contratos de la industria petrolera, que considera que es obsoleto porque a 
ninguna compañía petrolera le interesa el dinero lo que ellas quieren es el hidrocarburo para distribuirlo y 
venderlo, o sea contratos de producción compartida, no de utilidad compartida  O el de López Obrador que dice 
que estos contratos  llevarán al saqueo de nuestra riqueza, que se les darán los mejores pozos que ya tienen 
detectados y que para obtener comisiones y por una gran corrupción se llevará a la quiebra a Pemex y las 

ganancias estarán en manos de los extranjeros y de los funcionarios corruptos. 
Desde luego el lector debe tener la mejor opinión de una manera informada y responsable. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-14/la-propiedad-del-petroleo-mistica-historica 

 
(Rafael von Raesfeld) 

 
Juventud Migrante 
Sin duda alguna, en algun momento hemos escuchado que la base y fuerza de cualquier Estado-
Nación es su población, así como el futuro de un país depende de sus niños y jóvenes quienes son la 

fuerza motriz para lograr un desarrollo económico que permita brindar mejor calidad de vida a sus 
habitantes. 
Sin embargo, la teoría llevada a la práctica no siempre resulta tan idealista como suena. A nivel internacional la 
historia ha estado marcada por intensos flujos migratorios que han dado origen a diversos países y sociedades. 
Las causas por las que se han dado las migraciones son diversas y muy particulares dependiendo de las zonas; 
empero, la constante en cada uno de los paises, es buscar una mejor calidad de vida y oportunidades, las 
cuales no obtienen en sus lugares de origen. 

En este tenor y de acuerdo a cifras de la Organización de las Naciones Unidas, en el año 2010 había 213.9 
millones de migrantes internacionales en el mundo, o sea, 3 de cada 100 personas residían fuera del país 

donde nacieron y del total de migrantes internacionales, 51% de eran hombres y 49% mujeres  y es alrededor 
del 62% de los hombres tenía entre 20 y 49 años, en tanto que entre las mujeres dicha proporción era de 
55%. 
En este sentido otro estudio realizado por BBVA Research demuestra que cerca de 80% de los migrantes 
provienen de países en vías de desarrollo mientras que los países desarrollados de América, principalmente 

Estados Unidos y Canadá, concentran cerca de una cuarta parte de la migración mundial; mientras que otra 
cuarta parte reside en los países desarrollados de Europa, donde destacan Alemania, Reino Unido, España, 
Francia e Italia. 
Al respecto nuestro país ocupó en 2010, el primer lugar en número de emigrantes con 11.9 millones, seguido 
de India y Rusia, según datos del Banco Mundial; mientras que el Estado de Puebla es el quinto a nivel 
Nacional, lo que representa una importante migración. 

Una vez sabiendo esto, ¿cuál es el impacto de la migración de los jóvenes en nuestra sociedad? 
El impacto inmediato es en la familia, que es el centro y pilar de la sociedad, ya que ésta se ve desintegrada y 

en la mayoría de los casos se ve a los menores, tras haberse ido el padre o la madre de familia o ambos, que 
son cuidados por los abuelos, los tíos o personas cercanas. 
Además de lo anterior, en las comunidades migrantes se crea una especie de “costumbre”, cuyo único objetivo 
entre los niños y jóvenes no es terminar sus estudios o trabajar, sino esperar a tener la edad y dinero 
suficiente para poderse ir al “otro lado” y así poderse reunir con su familia o para tener una mejor calidad de 

vida. Otro punto a considerar es la fuga de cerebros que la migración ofrece. Ante la falta de oportunidades de 
desarrollo o de obtener mayor educación y las facilidades que puede brindar un país desarrollado, muchos 
jóvenes ven un mayor atractivo fuera de su país, por lo cual se pierden valiosos recursos humanos 
especializados, que a la larga puede traer consigo un estancamiento económico por la falta de generación de 
conocimientos y solo la limitación que la transferencia ofrece. 
Ante esta situación y las particulares que puedan converger en este punto, es que se deben implementar 
políticas públicas que permitan brindarle a nuestros jóvenes las oportunidades que necesitan, educación de 

calidad y accesible, espacios de participación que permitan a nuestros niños y jóvenes mantenerse alejados del 
crimen organizado, empleo digno, acceso a servicios básicos como  salud, alcantarillado, agua potable para 

brindarles una vida digna y en un futuro cercano la migración sea cuestión de opción y no de necesidad. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-14/juventud-migrante 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
Los riesgos en la BUAP 

La feroz lucha que se libra al interior de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, desde 
antes del lanzamiento  de la convocatoria para elegir al sucesor de Enrique Aguera, fallido 
candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, sin lugar a dudas pone en riesgo la 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-14/la-propiedad-del-petroleo-mistica-historica
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-14/juventud-migrante
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estabilidad en la máxima casa de estudios. Alfonso Esparza, actuó de manera anticipada en contra 
de quien lo encumbró. La cacería de brujas en contra del grupo agüerista es la constante. Por lo que 
se ve la traición del rector interino de la BUAP es su estilo. 
Alfonso Esparza trata de desligarse de Enrique Aguera, borrando todo lo que huela a su precursor. Por 
principio, en días pasados, ordenó suspender los trabajos de construcción de la segunda etapa de las casas que 

se edificaban en el fraccionamiento BUAP a cargo de Carlos Hugo Chargoy, beneficiario en gran escala del 
aguerismo. La medida impopular, causó malestar en la comunidad universitaria. 
Romper con el aguerismo es la finalidad del rector interino. La manera de acabar con el poder y la influencia 
del grupo de Enrique Aguera, aún enquistado en la BUAP es diezmar a sus lacayos. Damián Hernández, 
operador de lujo y hasta hace algunos meses hombre fuerte de Enrique Aguera, está viendo diezmado su 

imperio, que  está siendo ocupado por Guadalupe Aguilar, mujer de todas las confianzas de Alfonso Esparza, 
quien ordenó transferir buena parte de las funciones que venía desempeñando el hasta hoy director  de DAGU. 

En estos momentos, las acciones que está tomando el rector interino pueden resultar contraproducentes debido 
a que el grupo de Aguera Ibáñez aún se mueve. Puede y tiene  la fuerza para reventar las aspiraciones de 
Alfonso Esparza para convertirse en el rector en los próximos cuatro años. 
El riesgo es que el relevo rectoral   caiga en un tobogán que genere turbulencias negativas que propicien la 
desestabilización de la BUAP. El grupo agüerista siente ya la presión y no dudará ni tantito en provocar 
movilizaciones tendientes a boicotear las aspiraciones de Alfonso Esparza por llegar a la rectoría. 
 Ante esta situación, el grupo morenovallista tendrá que tejer fino para evitar perturbaciones y apoyar con todo 

a Alfonso Esparza, quien ya mostró sumisión al mandatario en turno, desde el pasado proceso electoral.  Nunca 
se vio el apoyo a Enrique Aguera. El rector interino tenía que obedecer órdenes. 
Dentro de los corrillos universitarios trasciende que existen grupos atrincherados, listos para atender el llamado 
del grupo agüerista. SALUCITA DE LA BUENA. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-14/los-riesgos-en-la-buap 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
¿Moreno Valle es panista? 

De acuerdo a la penúltima reforma de los estatutos generales del pan aprobada por la XVI asamblea 
nacional extraordinaria   --la celebrada el pasado fin de semana aún no tiene validez legal hasta que 
el Instituto Federal Electoral la sancione y solamente se enfocó a la elección de dirigencias— el 
Partido Acción Nacional es una asociación de ciudadanos mexicanos con plenos derechos cívicos, 
constituida en partido político nacional, con el fin de intervenir orgánicamente en todos los aspectos 
de la vida pública de México, tener acceso al ejercicio democrático del poder y lograr: 

 I. El reconocimiento de la eminente dignidad de la persona humana y, por tanto, el respeto de sus derechos 
fundamentales y la garantía de los derechos y condiciones sociales requeridos por esa dignidad. 

II. La subordinación, en lo político, de la actividad individual, social y del Estado a la realización del Bien 
Común. 
III. El reconocimiento de la preeminencia del interés nacional sobre los intereses parciales y la ordenación y 
jerarquización de éstos en el interés de la Nación. 
IV. La instauración de la democracia como forma de gobierno y como sistema de convivencia. 

Por todo lo anterior surge la pregunta: ¿Será realmente un militante del Partido Acción nacional, el actual 
gobernador poblano Rafael Moreno Valle Rosas? ¿Lo será también Guillermo Padrés Elías, actual mandatario de 
Sonora? Como se sabe, ambos son ex priistas de viejo cuño y prosapia. 
La respuesta es definitivamente que no. Hay varios hechos que así lo demuestran. Por lo menos públicamente 
Moreno Valle ha asumido muy poco o casi nada su condición de panista. Tal pareciera que le de vergüenza 
hacerlo. 
Fue muy sorpresivo y comentado la publicación en diarios nacionales el pasado 10 de agosto de un desplegado 

titulado “Gobernadores por la unidad del PAN”, firmado por José Guadalupe Osuna Millán, de Baja California; 
Marcos Covarrubias, de Baja California Sur; Miguel Márquez, de Guanajuato; Rafael Moreno Valle, de Puebla, y 

Guillermo Padrés Elías, de Sonora. 
En su manifiesto, los cinco mandatarios de origen panista, señalan en su primer punto: “Refrendamos que los 
pilares del actuar interno y publico de cualquier panista son el Bien Común, la Solidaridad y la Subsidiaridad. 
Estos son la razón de ser de nuestro instituto político y de nuestra ideología humanista”. 

Más adelante hacen un llamado a la unidad y fijar su postura como grupo de notables dentro del panismo. 
Pero respecto al Bien Común y los otros principios humanistas del PAN, en la práctica Moreno Valle Rosas y 
Padrés Elías no lo han hecho, ni siquiera han enunciado esos principios en sus principales actos de su gobierno. 
En el caso del poblano no los mencionó en el discurso de toma de posesión, los 100 días de gobierno y 
presentación del Plan estatal de Desarrollo 2011-2017  y los mensajes del primero y segundo informe de 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-14/los-riesgos-en-la-buap
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gobierno. 
En su primer informe no mencionó a su partido. A manera de chunga, un experimentado político consultado 
comentó a este espacio que lo más aproximado al PAN fue haber mencionado algo relacionado con Santa Ana 
Chiautempan y Momoxpan. 
En su segundo informe de gobierno entregado al Congreso del Estado, no hizo referencia alguna a su partido, 

el PAN ni al panismo. Nada del Bien Común, Subsidiariedad ni otras ideas panistas. 
En el discurso de la toma de posesión, el  1 de febrero de  2011 dijo textualmente: “Doy la bienvenida a 
Gustavo Madero, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional de mi partido, Acción Nacional”. Esta frase la cambió 
en el segundo informe: “Doy la bienvenida, a mi amigo, Gustavo Madero, Presidente del Partido Acción 
Nacional”. 

En lugar de hablar de panismo solo menciona los eufemismos de la pluralidad, la unidad, gobierno plural con 
militantes de todos los partidos. La cantaleta política asume el dialogo, el respeto, la confianza, la construcción 

de acuerdos, pero no hay actitudes de definición por el panismo, salvo cuando es necesario como en el 
desplegado. 
Recordemos que eufemismo, según la Real Academia Española es “la manifestación suave o decorosa de ideas 
cuya recta y franca expresión sería dura o malsonante”. 
Incluso los términos: Bien Común, Solidaridad y Subsidiaridad, nunca los ha utilizado Moreno Valle en sus 
constantes alocuciones a lo largo de dos años y medio. Valdría la pena que los conociera, los estudiara y los 
empleara de vez en cuando. 

Luego entonces como apuntaría el filósofo al revés: Si no tiene plumas, no tiene pico, no tiene patas, no grazna 
como pato… no es un pato. Es decir, Moreno Valle no es panista y vive por el ADN que tiene en la sangre de 
sus ancestros más lejanos y representa en su modo de gobernar al liberalismo y el priismo, el autoritarismo y 
la represión. 

MENSAJE DE GUILLERMO DELOYA 
Un discurso con mensaje y de interés para el priismo poblano, pronunciará el presidente nacional del ICADEP, 

el poblano Guillermo Deloya Cobián, durante la inauguración del curso denominado “Construcción de liderazgo 
desde el Congreso” que tendrá lugar en el Presidente Intercontinental el próximo lunes 19 de agosto. 
Con el visto bueno de Cesar Camacho, dirigente nacional del PRI, fuentes al interior del CEN aseguran que 
Deloya Cobián aprovechará el acto inaugural para transmitir el mensaje al priismo poblano, en dos ideas 
fundamentalmente: no son tiempos de renovación de la dirigencia estatal y el interés que hay desde México 
por apoyar e impulsar al priismo poblano. 
La cercanía que Guillermo Deloya mantiene con Cesar Camacho, le da la validez suficiente para erigirse como 

un interlocutor con influencia entre los priistas de Puebla y la dirigencia nacional. 
Por cierto, el curso se impartirá de las 9 de la mañana y, por norma y regla del Icadep, será gratuito y de 
puertas abiertas al público en general. 
HOMENAJE A EX GOBERNADORES 

Con motivo del Día del Abogado, la Legión de Honor Nacional de México entregó el sábado condecoraciones a 
diversas personalidades del ámbito del Derecho, por conducto de su Presidente Emérito, Luis Maldonado 
Venegas, acompañado por el Presidente de la organización, Octavio Ferrer Burgos. 

La sesión fue en la Biblioteca Palafoxiana e inició con un homenaje Post Mortem al reconocido académico Pablo 
Roberto Almazán Alanís, en presencia de su viuda, la señora Marcela Quiñones. 
Posteriormente se entregaron los galardones a los destacados abogados: Raúl Plascencia Villanueva, Presidente 
de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos; Alfonso Navarrete Prida, secretario federal del Trabajo; 
Marco Vinicio Martínez Guerrero, Presidente del Tribunal Superior Agrario, y a los ex gobernadores de Puebla, 
Guillermo Jiménez Morales y Melquiades Morales Flores, entre otras personalidades. 

Navarrete Prida, titular de la STPS federal, conminó a los abogados a encabezar las luchas justas en un mundo 
convulsionado por la violencia, la pobreza, la injusticia y la pérdida, sobre todo, de valores. 
Incluso se comprometió a gestionar ante el Presidente Enrique Peña Nieto, la petición de Luis Maldonado 
Venegas, en nombre de la Legión de Honor, para que el Día del Abogado vuelva a celebrarse en la residencia 
oficial de los Pinos. 

Otras personalidades que recibieron el reconocimiento son: el Presidente de la Junta Federal de Conciliación y 
Arbitraje, Diódoro José Siller Argüello, el subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo 

de la Procuraduría General de la República (PGR), Renato Sales Heredia; el Consejero Jurídico y de Servicios 
Legales del DF, José Ramón Amieva Gálvez; el director general de OCRA, Mario Crosswell Arenas; el director 
general de Asuntos Internacionales del TRIFE y académico de la UNAM, Alfonso Tirso Muñoz de Cote. 
En la sesión estuvo presente el secretario general de la Legión de Honor Nacional de México, Jorge Cruz 
Bermúdez, quien dio lectura del acta de acuerdo, el pro tesorero y promotor general de esta organización, Juan 
Carlos Sánchez Magallán y José Elías Romero Apis, respectivamente. 
DE TODO UN POCO 
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PARA LA atención a 81 municipios de todas las regiones del estado de Puebla, la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación aplica en este año, 230.7 millones de pesos del Programa 
Especial de Seguridad Alimentaria (PESA), que forma parte de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, informó 
el delegado en la entidad, Alberto Jiménez Merino, al asistir a la XIII Feria Anual del Nopal y la Tuna. 
LA SECRETARÍA de Desarrollo Social Federal, a través de su delegado en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet 

entregó recursos económicos por un monto de 8 millones 315 mil 792 pesos a beneficiarios que presentaron 
sus proyectos conforme a las reglas de operación del programa Opciones Productivas que coordina esta 
dependencia gubernamental. 
PARA DISEÑAR y desarrollar procesos de enseñanza-aprendizaje orientados a la generación de capacidades, 
competencias y valores sociales para el fortalecimiento de las Organizaciones de la Sociedad Civil, el 

Movimiento Activo de Jóvenes Comprometidos por la Calidad MAJOCCA, convoca a organizaciones del tercer 
sector a participar en el Programa de Profesionalización y Fortalecimiento, Nivel II,  informó Ángeles Conde 

Acevedo, directora de esta Organización. Más información en 5 Sur 4106 de la colonia Gabriel Pastor y a los 
teléfonos 2430921, 8914135, correo electrónico: fundacionmajocca.org 
En fin, como escribió Francisco Liguori (Veracruz 1917-2003) en su epigrama Cargo y Descargo: 
Cuando un político sube 
al más supremo poder 
parece angélico ser 
con dos alas de querube. 

Mas pasa el tiempo y la nube 
del poder sufre quebrantos 
pues en política hay tantos 
que, de noviembre trasuntos, 

un día son Todos Santos 
y al siguiente son Difuntos. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-14/moreno-valle-es-panista 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
Sin competencia en el PAN 
Pasada la aduana electoral del 2013 y con resultados inesperadamente exitosos, el gobernador Rafael Moreno 
Valle estará concentrado ahora en fortalecer sus aspiraciones al interior del Partido Acción Nacional. Es decir, la 
siguiente parada del mandatario en su tren presidencial es la de terminar de consolidar lo que ya puede darse 
como un hecho (y con años de anticipación): la candidatura presidencial del PAN. 

Al interior del Acción Nacional priva el desorden y la férrea competencia por el su control. En tanto, Moreno 
Valle se consolida como un gobernador exitoso en cuestiones electorales, a quien temas nacionales de crisis no 

han alcanzando a lesionar. Leáse casos como la caída de Elba Esther Gordillo y el aumento de la pobreza 
durante sus años de gestión en Puebla. 
Por el contrario, la llegada de Audi y el resultado de las elecciones, han dado oxígeno puro a sus aspiraciones 
presidenciales. Se ha consolidado como el líder que el PAN necesita para regresar a Los Pinos. De manera 
adicional, no existen figuras que puedan competirle. 

Entre los gobernadores panistas, sólo Guillermo Padrés podría competirle, pero su gestión como gobernador de 
Sonora termina mucho antes que la de Moreno Valle. Esto es igual a que Padrés, no tendrá foro ni recursos 
económicos como para disputar una candidatura presidencial. Padrés además es un tanto gris. 
De entre los Senadores de la República, únicamente tiene como competidor a Ernesto Cordero, a quien en una 
elección interna podría vencer si problema alguno. A la debilidad de Cordero habrá que decir que al interior 
panista no suma… por el contrario y de paso, carece de experiencia en competencias electorales, pues en la 
única que ha participado, perdió ante Josefina Vázquez Mota quien a su vez perdió ante López Obrador y Peña 

Nieto. 
El único reto verdadero y determinante que enfrenta Moreno Valle, es el de convencer a Marcelo Ebrad  de 

formar una gran coalición nacional PAN-PRD para enfrentar al PRI. Claro, con él como candidato presidencial. 
El Verdugo 
Son muchas y muchos quienes aspiran a dirigir al PRI poblano, más con buenas intenciones que con capacidad 
de mando. El Verdugo dice: será alguien que no esté contaminado por el marinismo y de esos sólo hay dos y 

una es mujer. 
Gracias. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-14/sin-competencia-en-el-pan 
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(Trascendió Puebla) 
 
Que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) iniciará en la ciudad capital y los principales municipios 
talleres de capacitación a militantes y simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador para presentar un 
solo frente con argumentos para el debate contra la reforma energética. 

El simple “no” porque “no” está descartado y con argumentos esperan los miembros de Morena mover a los 
ciudadanos para participar en el acto masivo convocado por el tabasqueño en la capital del país. 
Que el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez regreso de su periodo vacacional con las pilas 
bien cargas para un cierre intenso y concluir su programa de gobierno y entregar buenas cuentas a su sucesor 

que entrará al relevo el 15 de febrero. 
En el ámbito político partidista el panista administra sus canicas para el juego interno que lo mantenga vigente 
y tiene ya una buena oportunidad de aparecer en un buen sitio en el Comité Ejecutivo Nacional desde donde 

consolidará su proyecto como aspirante a la gubernatura en 2018. 
Que el sindicato de trabajadores administrativos de la BUAP liderado por Pedro Santos Méndez 
Aguilar prepara la convocatoria para el Congreso Ordinario donde se definirán la demanda salarial en la 
revisión del contrato que deberá estar firmado en diciembre próximo. 
A las negociaciones entre representantes de las autoridades universitarias y de los trabajadores se les 
atravesará la campaña electoral por la rectoría de la Universidad y sería el rector electo quien negocie y firme 
el porcentaje salarial al tabulador general. 

Que el documental producido por Once TV México en 2012 “Celso Piña, el rebelde del acordeón” fue 
seleccionado para contender por el galardón de Mejor Largometraje Mexicano Documental en el Festival 
Internacional de Cine de Monterrey a celebrarse del 22 de agosto al 1 de septiembre. 

El documental, dirigido por Alfredo Marrón Santander, indaga el surgimiento de los sonideros y la gran 
popularidad de la cumbia colombiana en «La Indepe», el barrio bravo de Monterrey en el que Celso creció y 
donde fue el primero en interpretarla en vivo en bailes y fiestas familiares. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188853 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Con erario compran bienes del fraude 
Poco ha cambiado en torno a la percepción de que la entidad es un paraíso de los defraudadores, y si cuentan 
con protección de la justicia y fiscales omisos, la confirma como el Edén. 
De otra manera no se entendería la impunidad de quien defraudó con muchísimo más de 10 millones de pesos 

a través de Cooperativa de Ahorro y Crédito Serdán, SC de RL y Cooperativa de Ahorro y Crédito La 
Concepción, SC de RL. 
El autor intelectual y material del fraude contra cientos de personas es Froylán Espinosa (padre), prófugo de 

la justicia, mientras que están en prisión su hijo Carlos Espinosa y una ex empleada del Consejo de la 
Cooperativa, Eufemia Cid Hernández. 
Froylán Espinosa gustaba del turismo sexual en la Habana, Cuba donde despilfarró solo una parte de los 

ahorros que sus víctimas le confiaron. 
Quienes perdieron sus ahorros sospechan que la impunidad de la que goza el huidizo de Froylán Espinosa de 
debe a su cercanía con el diputado local por el distrito 20 y con varios de los presidentes municipales de Ciudad 
Serdán. 
Con el beneplácito del fiscal Víctor Carrancá y de sus investigadores, para quienes es ilocalizable el 
defraudador, los familiares de los directivos –unos presos y otro prófugo- de las sociedades cooperativas están 
vendiendo todos los bienes que Froylán Espinosa adquiridos con el dinero que robó a los ahorradores. 

Sorprende que entre los “compradores” de los bienes que deberían estar confiscados por la PGJE para resarcir 
el daño a los defraudados figuren presidentes municipales del Distrito de Ciudad Serdán. 
Un predio para una fraccionamiento con una casa muestra lo defraudado, ha sido comprada por un presidentes 

municipal de la región, dudan sea con su dinero. 
Predios, vehículos, escrituras de propiedades que recogía Froylán Espinosa como “garantía” de préstamos, 
caballos pura sangre, y otros bienes y objetos son rematados por familiares del defraudador, ante la 
complacencia de los fiscales, aseguran los afectados. 

Sospechosamente Froylán Espinosa corre con mejor suerte que Elba Esther Gordillo, Andrés Granier, Luis 
Armando Reynoso Femat y el pillo del sorteo Melate. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188854 

 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188853
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188854
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Revés al TSJ en caso Bienestar Social La Paz 
La vocal del Grupo Bienestar Social La Paz, Hilda María de los Ángeles Olarte Rodríguez, está a punto de dejar 
la prisión gracias a un amparo que consiguió en el Juzgado Séptimo de Distrito, debido a que de manera 
increíble el juez penal de Tetela de Ocampo, Venustiano Islas López, no ha podido acreditar el delito de fraude. 
El caso sin duda debe merecer toda la atención del presidente del Tribunal Superior de Justicia, Roberto Flores 

Toledano, porque la inminente salida de Hilda María de los Ángeles Olarte Rodríguez representará un duro 
revés para la justicia poblana porque el fraude cometido por la empresa, Bienestar Social La Paz, superó los 

229 millones de pesos. 
Para entender el caso se debe precisar que Hilda María de los Ángeles Olarte Rodríguez fungió como vocal de 
Grupo Bienestar Social La Paz hasta el 29 de enero de 2010, cuando fue detenida y el juez penal de Tetela de 
Ocampo ordenó su detención bajo el argumento que fue culpable del fraude porque era la titular de la sucursal 

ubicada en Tetela de Ocampo y, en todo momento, estuvo consciente que no podía recaudar recursos porque 
no tenía permiso de la Comisión Nacional Bancaria y Valores (CNBV). 
La vocal de Bienestar Social La Paz logró captar recursos por 12 millones, 843 mil pesos en esa sucursal, y de 
acuerdo con los testimonios de los empleados Juan Valeriano Pérez, Emelina Méndez García, Rubén Hernández 
Cabrera, Adriana Cabrera Cárcamo, Apolonia Montero Barbecho y Samuel Castellanos Posadas, ella era la que 
manejaba el dinero. 
Es más, los empleados no podían tener más de 100 mil pesos en la sucursal y cuando se juntaba esa cantidad 

la iban a depositar a la cuenta 4778/36083 a nombre de Grupo Bienestar Social La Paz, SC, en las filiales de 
Zacatlán o Chignahuapan del banco Banamex. 

Con este argumento el juez, Venustiano Islas López, aseguró que estaba comprobada la culpabilidad de la 
vocal de Bienestar Social por el fraude de 12 millones, 843 mil pesos, pero tal razonamiento legal no fue 
suficiente para el Juzgado Séptimo de Distrito. 
Para la autoridad federal no está debidamente acreditado el lucro consumado por la vocal de Bienestar Social 
La Paz y le otorgó un plazo de tres días al juez, Venustiano Islas López, para acreditar de manera correcta el 

delito de fraude contra Hilda María de los Ángeles Olarte Rodríguez o, de lo contrario, deberá acatar el fallo 
protector para dejar sin efecto la orden de aprehensión y la vocal podrá salir de prisión. 
El tiempo corre para el juez y el TSJ. 
** ** ** 
Alfonso Esparza Ortiz, empezó a marcar con su propio sello y estilo su rectorado en la BUAP. 
Sus pasos por la Contraloría y Tesorería sirvieron para mantener estables y sanas las finanzas de la máxima 

casa de estudios después del desajuste en la salida de Enrique Dóger Guerrero. 
Alfonso Esparza, anunció medidas de austeridad para concentrar la mayor parte de los recursos en programas 

académicos y de infraestructura para la BUAP. 
De la mano de esas medidas hará una campaña austera y cercana a la comunidad universitaria para 
presentarle sus propuestas. 
En el terreno político, Alfonso Esparza, ya tomó el control de la situación al interior de la BUAP y con un equipo, 
prácticamente renovado, ha superado de manera correcta el tema de los rechazados y superará sin problemas 

la sucesión. 
El rector, Alfonso Esparza, ya tomó el control absoluto de la BUAP y ya se nota su estilo de trabajar en la 
máxima casa de estudios. 
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2611&-Contrastes-Ryu%E9s-%20I-TSJ-yi-o%20so-
BiyiysE%20u-Sooi%20I-L%20-P%20z 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
José Luis Márquez urdió la derrota del PRI en Tepeyahualco 
El principal dilema que enfrenta el PRI poblano no es quién debe ser el próximo presidente estatal del partido, 
sino conseguir que sea una verdadera fuerza de oposición, que tenga una vida institucional y lo más 

importante, que sus líderes no confraternicen con el grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
De lo contrario, seguirán ocurriendo casos como el del municipio de Tepeyahualco de Hidalgo, en donde desde 
la cúpula del tricolor se ayudó a ganar a un candidato del Partido Movimiento Ciudadano (PMC) y que fue 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2611&-Contrastes-Ryu%E9s-%20I-TSJ-yi-o%20so-BiyiysE%20u-Sooi%20I-L%20-P%20z
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2611&-Contrastes-Ryu%E9s-%20I-TSJ-yi-o%20so-BiyiysE%20u-Sooi%20I-L%20-P%20z
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respaldado por el morenovallismo. Fuentes cercanas a este hecho narran que el político que estaba mejor 
posicionado para contender por la alcaldía es un personaje llamado Dimas Martínez, quien pese a que es 
originario de Alchichica, tiene un alto nivel de popularidad en el primero de estos municipios. 
Sin embargo, en el PRI le negaron la posibilidad de contender a Dimas Martínez, quien perdió la candidatura a 
alcalde contra un hermano de Laura Zapata, quien ya fue presidente municipal en el sexenio pasado. 

Dimas Martínez creía que se habían agotado todas sus posibilidades de ser alcalde una vez que le comunicaron 
que el PRI no lo habían seleccionado como su abanderado, y cuando estaba a punto de olvidarse de la política 
partidista, fue llamado por el diputado federal por Zacatlán, José Luis Márquez, quien le dijo que había algunas 
oportunidades que todavía se podían explorar. 
Cuentan que el aspirante creía que el legislador intervendría ante la dirigencia estatal del PRI y buscaría 

cambiar la decisión de postular al hermano de la ex edil Laura Zapata, quien goza de un amplio rechazo en 
Tepeyahualco. 

Un día Dimas Martínez fue citado por José Luis Márquez en la ciudad de Puebla, con carácter de urgente, y una 
vez que el primero llegó a la capital su sorpresa creció al percatarse que no era conducido a la sede estatal del 
PRI, en la Diagonal Defensores de la República, sino a Casa Puebla. 
En la residencia oficial del gobernador fue recibido por Rafael Moreno Valle Rosas, quien le dijo que conocía su 
caso, que era la persona idónea para competir, que no tenía intención de apoyar al candidato del PAN de ese 
municipio, de quien que le resultaba desconocido. 
Para que Dimas Martínez se sintiera en confianza, ahí en Casa Puebla oyó mencionar en varias ocasiones que 

José Luis Márquez –quien estaba presente– forma parte del proyecto político de Moreno Valle de convertirse en 
candidato presidencial para el año 2018. 
Hubo un momento –cuentan las fuentes consultadas– que el gobernador le preguntó a Dimas Martínez qué si 
quería ganar la alcaldía de Tepeyahualco, y cuando éste respondió afirmativamente, el mandatario se comunicó 

vía telefónica con la dirigencia local del PMC para dar la orden de que fuera postulado como candidato a 
presidente municipal. 

El resto de la historia en Tepeyahualco es del dominio público, Martínez fue el abanderado de Movimiento 
Ciudadano y recibió el respaldo del aparato electoral del grupo morenovallista, que le permitió arrasar al que 
era su partido, el PRI. 
Lo que nadie sabe es que ese proyecto fue fraguado por un legislador que se supone hubiera tendido que ser 
opositor al morenovallismo. O eso es lo que cuenta allá en Tepeyahualco de Hidalgo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/jose-luis-marquez-urdio-la-derrota-del-pri-en-
tepeyahualco/ 

 
(Editorial) 

 
ROBAR POR HAMBRE 

Cuatro vagones de tren se descarrilaron la noche del pasado martes por actos vandálicos, debido a que 
personas, cuya identidad se ignora hasta el momento, colocaron sobre las vías del ferrocarril piedras y palos 
para obligar al maquinista a detener la marcha en las inmediaciones de Cañada Morelos. 
Con mucha seguridad el hecho reportado en la edición de hoy es obra de grupos bien organizados y con 
posibilidades de colapsar un vehículo tan grande y complejo como puede ser un ferrocarril de carga. Sin 

embargo, no se puede pasar por alto que el atraco también puede estar relacionado con la extrema pobreza 
que padecen miles de familias en esa zona de la entidad y que se ven obligadas al latrocinio por la necesidad. 
El robo de alimentos no puede explicarse de otra forma que no sea como un derivado directo de la precaria 
situación económica que somete a millones de mexicanos y miles en Puebla, una de las entidades con los más 
altos índices de marginación según el Coneval. 
Es lógica la desesperación de la gente porque la crisis mundial azotó particularmente los insumos de la canasta 
básica, y en nuestro país no se vislumbran condiciones que señalen una recuperación efectiva del poder 

adquisitivo. 
El gobierno poblano poco o casi nada hace por enfrentar la miseria y a nivel federal se ha emprendido una 

campaña para combatir el hambre que hasta ahora ha visto magros resultados. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/robar-por-hambre/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Lo caro de Caro Quintero  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/jose-luis-marquez-urdio-la-derrota-del-pri-en-tepeyahualco/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/jose-luis-marquez-urdio-la-derrota-del-pri-en-tepeyahualco/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/15/robar-por-hambre/
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+ EU lo quiere en su corte 
+ Preocupante propuesta salarial de VW 
Luego de que se conoció la liberación de Rafael Caro Quintero a quien todavía le faltaban 14 años para cumplir 
su condena por delitos contra la salud, las relaciones entre México y Estados Unidos se tensaron, sobre todo en 
este momento en el que se busca una reforma migratoria justa, no solo para los mexicanos, sino para el resto 

que vive y aporta su trabajo al desarrollo del país vecino. 
Además, las reformas propuestas por el Presidente Peña podrían tener como principales interesados en invertir 
y tomar parte activa de la apertura que ahora propone el gobierno de México, también podrían verse 
frustradas. Y es que la liberación de Caro Quintero provocó en el Departamento de Justicia de los Estados 
Unidos, que se manifestara “extremadamente decepcionado” por este hecho que calificó de “sumamente 

alarmante”, pues no hay que olvidar que el narcotraficante mexicano era acusado también por el asesinato del 
agente de la DEA Enrique Camarena. 

Por ello ayer mismo la Procuraduría General de la República informó en un comunicado de prensa que ya se 
cuenta con una orden de detención provisional con fines de extradición a Estados Unidos contra de Rafael Caro 
Quintero, por diversos delitos por los que se le acusa ante una Corte Federal de Distrito en California. 
La solicitud de detención provisional, formulada por el gobierno de la Unión Americana, fue presentada por 
conducto de la PGR ante un juez federal, quien resolvió la procedencia del otorgamiento de dicha medida. 
El comunicado de la PGR precisó que una vez que se cumplimente la orden de arresto contra Caro Quintero, el 
gobierno estadounidense contará con 60 días para presentar la solicitud formal de extradición, de acuerdo a lo 

que marcan los tratados para tal fin con el país del norte. 
Ya incluso la Asociación de Antiguos Agentes Federales Narcóticos de Estados Unidos reveló en información que 
se dio a conocer en el semanario Proceso, declaraciones contundentes al respecto: “la liberación de este 
violento carnicero no es más que otro ejemplo de cómo los esfuerzos de buena fe de Estados Unidos para 

trabajar con el gobierno mexicano pueden verse frustrados por las poderosas fuerzas de la oscuridad que 
trabajan en las sombras del sistema de justicia mexicano”. 

Así las cosas sobre Rafael Caro Quintero y su repercusión aún en la vida nacional. 
CONFETI…en el primer día de negociaciones, el sindicato de la Volkswagen informó que la empresa ya hizo su 
propuesta de incremento salarial del 3.5%...el sindicato pide el 11 por ciento y hoy continuarán las 
negociaciones…el próximo domingo vence el emplazamiento a huelga y de mantenerse el ofrecimiento en este 
porcentaje, no se ve por donde pudiera evitarse la huelga, con todas las complicaciones que ello representaría. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5741 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Moreno Valle al plano nacional 
Será a partir del 20 de agosto, cuando el gobernador poblano comience a dar más forma a su futuro político en 
el plano nacional. 
De nada sirve que todos digan las posibilidades que tiene para aspirar a la candidatura por el PAN a la 
Presidencia de la República, si él no logra demostrar lo que sabe hacer. 

Ese día, cuando rinda protesta como presidente de la CONAGO, comenzará a tener importante presencia en 
medios nacionales como ningún otro mandatario. 
Y por supuesto, Moreno Valle tendrá temas y pretextos de sobra para opinar sobre los hechos nacionales y las 
reformas impulsadas por el Presidente Enrique Peña Nieto. De hecho, ya comenzó a hacerlo con muy buenos 
dividendos. 
Claro que no llegará con la espada desenvainada. Al contrario. 
El gobernador poblano mostrará una vez más su pragmatismo y don de seducción combinado con capacidad y 

resultados. 
De entrada, se sumará a las iniciativas del Presidente Peña Nieto y llegará a ser el interlocutor que le ha hecho 

falta al gobierno federal con los actores políticos de oposición de todos los niveles. 
Moreno Valle seguirá seduciendo a quien se le ponga enfrente como lo han sido los mismos funcionarios 
federales, quienes han expresado su beneplácito y todo tipo de reconocimientos -cuando vienen a Puebla-,  por 
el trabajo del gobernador poblano. 

Las obras son un claro ejemplo. 
Ese trabajo solo falta trasladarlo firmemente al escenario nacional. 
Los medios de comunicación son sus mejores aliados. 
También los líderes de los partidos políticos y representantes de las Cámaras Alta y Baja. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5741
http://www.contraparteinformativa.com/
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No hay duda que en Puebla el cambio de gobierno se ha visto. 
Ya no más obras a precio alzado, inservibles, de pésima calidad y entregadas bajo argucias legaloides. 
Ya no más comidas y bacanales de funcionarios que comenzaban a las 3 de la tarde y terminaban a las 2 de la 
mañana con mujeres pagadas con dinero del erario. 
Ya no más botellas de cogñac o mariscos procesados. 

Ya no más cinismo y descaro. Esos tiempos quedaron atrás. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Todo parece indicar que no habrá huelga en Volkswagen. La pista la dio el secretario de Trabajo y Prevención 
Social (STPS) a nivel federal, Alfonso Navarrete Prida, al decir que este día habrá una audiencia en la Junta de 
Conciliación y Arbitraje y el sábado el secretario tendrá una reunión con el sindicato y la empresa. Navarrete 
dijo que ha visto madurez y disposición de ambas partes para llegar a un acuerdo, así que como se lo hemos 
dicho, al parecer todo está planchadito y con el pretexto de que las autoridades confían en que llegarán a un 
acuerdo en las próximas horas; falta saber la opinión de la base. 

Parece que el 3 de julio, fecha en que concluyó el período de campañas del proceso electoral de este año, Pablo 
Fernández del Campo, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, también dio punto final a su 
encuentro con las redes sociales. 
Y es que desde la referida fecha, el priista no ha aprovechado su cuenta en Twitter (creada por cierto, el mismo 
día en que fue designado como dirigente estatal del partido) para impulsar el priismo poblano. 

El último tweet de Fernández del Campo fue el 3 de julio, 30 minutos antes de la media noche, en el que 
expresó “Vota todo coalición 5 de mayo!!!”, y envió con copia al comunicador Javier López Díaz. El resultado 

obtenido el 7 de julio, seguro es la razón del porqué el abandono de su cuenta. 
Ayer el diputado Jorge Garcilazo Alcántara, alertó de la falta de señalética en caminos que conducen la carretera 
federal a Tehuacán, lo que vuelve a la vialidad altamente riesgosa provocando accidentes automovilísticos. El 
hecho, dijo, se asemeja a lo que sucede en el Periférico Ecológico, y lamentó que sea por los conflictos limítrofes 
con Puebla que no se haya atendido esta situación, ya que entre autoridades solo se “avientan la bolita” para 
tomar cartas en el asunto. 

Pero abonando a la problemática, le comentamos a usted y al diputado que no es el único lugar carente de 
señalamientos viales, pues a lo largo de la 11 norte-sur, de la 9 poniente hasta la 105 poniente, la mayoría de 
la señalética está pintada o maltratada, incluso hay algunas que sólo cuelgan de los alambres de los semáforos 
o postes y están a punto de caerse. Sería bueno poner atención en este punto ya que algunas son para indicar 
la vuelta o de stop. 

Tristemente, la mayor parte de los casos atendidos en el área jurídica del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) 
refieren violencia física y económica, y llevan inmersa violencia psicológica, ante la problemática, el IPM decidió 

abrir servicios gratuitos de orientación psicológica, asesoría jurídica y empoderamiento económico; si usted lo 
requiere, el IPM puede ayudarle en la Casa de Servicios y Atención para las Mujeres, ubicada la 5 sur 3112, 
esquina con 33 poniente, colonia Chula Vista, en un horario de las 9 de la mañana a 6 de la tarde, si no puede 
asistir llame a los teléfonos 2242663 y 224 26 00 donde le podrán orientar. 
http://www.ngpuebla.com/node/61244#.UgyurdLTwbA 

 

 (Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 

Sucesión en la BUAP 
En un mes inicia el proceso electoral universitario en la Autónoma de Puebla.  Hasta hoy, Alfonso Esparza ha 
jugado sus cartas bien y sin complicaciones. La sucesión está casi concretada y es que pese a los petardos que 
han intentado lanzar desde el exterior de la casa de estudios la realidad es que el rector interino ha trabajado 

desde hace un rato para ocupar el lugar que dejó el ex candidato a la presidencia municipal de Puebla, Enrique 
Agüera. 

Con una personalidad completamente distinta a su antecesor, Esparza ha mantenido una imagen 
completamente académica administrativa. Su perfil meramente universitario ha sumado la confianza de los 
estudiantes de la máxima casa de estudios quienes no ven a nadie más como posible autoridad universitaria. 
Desde fuera se ha intentado posicionar la imagen de Guillermo Nares, quien fuera hasta hace unos días el 
director de la Facultad de Derecho de la BUAP y quien tuvo un intento fallido de convertirse en el síndico 
municipal en la planilla del presidente electo de Puebla, Tony Gali. Se dijo entonces que el académico tenía el 
aval y apoyo el ex secretario de infraestructura y por tanto de la máxima autoridad en el estado; sin embargo 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/61244#.UgyurdLTwbA
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Alfonso Esparza ha logrado el acercamiento necesario como para descartar dicha teoría. 
Hasta hoy el rector interino se ha enfocado a recorrer cada una de las facultades de la Autónoma de Puebla para 
ganar la confianza de los estudiantes y empezar a posicionar su propia marca, que si bien no le ha sido fácil 
ante la innegable popularidad del ex titular de la BUAP la realidad ha logrado lo que pocos esperaban, 
aceptación en la población estudiantil. 

A pocas semanas de iniciar el proceso de sucesión universitaria Alfonso Esparza parece que llegará por la libre y 
sin problemas. Al tiempo. 
http://www.ngpuebla.com/node/61246#.Ugyuy9LTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Puebla, las dos caras de la moneda 
La Estrella de Puebla, el Teleférico, el Tianguis Turístico, el Mundial de Tae Kwon Do, han servido para que 

el gobierno de Rafael Moreno Valle declare a los cuatro vientos el desarrollo de Puebla o su incorporación 
al primer mundo. 
Tener el control absoluto de la elección del 2013 y siendo el principal ganador, lo ubican como un gobernador 
poderoso. 
Sus relaciones con el centro de la República, del partido que sean, han servido para incorporarse de lleno 
al Pacto por México, en apoyo directo, sin intermediarios, con el presidente Enrique Peña Nieto. 
La mejor muestra es la reciente visita de Miguel Ángel Osorio Chong, quien vino a impulsar y aderezar la 

imagen del Gobernador poblano, poniéndolo por las nubes. 
Ante la crisis nacional del PAN, Moreno Valle se ha convertido, con apoyos y solvencia, en uno de los 
pilares del actual presidente nacional, Gustavo Madero. 
Su relación con Televisa, TV Azteca y Milenio TV, ha servido para que diario, sin falta, y en atento 
cumplimiento a lo pactado notas, referencias, loas, pretenden servir para el impulso de su imagen. 
Es una de las caras de la moneda. 
Es alimentar la cara que le favorece para proyectos futuros a nivel nacional. 

Pero no es la cara de Puebla. 
Es la cara bonita del Gobernador. La que le favorece. Que lo pondera a la alza. 
La otra es la cara de Puebla. 
La de las cifras del Coneval. 
La que revela que en los últimos dos años la pobreza se ha incrementado en Puebla. Aunque Luis 
Maldonado las descalifique. Casualmente son los dos años de gobierno de Moreno Valle. 

La que muestra, en un trabajo de Ernesto Aroche Aguilar, que de acuerdo a cifras del INEGI, en Puebla 

se incrementó, en este 2013, el número de trabajadores que no reciben ingresos por su trabajo, en 56 
mil. 
La investigación de Aroche da a conocer que “Los datos de la Encuesta Nacional de Empleo y Ocupación revelan 
que la cifra de trabajadores dependientes no remunerados y los que se dedican a actividades agrícolas de 
subsistencia pasó de 346 mil a 402 mil, en el segundo trimestre del año entre 2012 y 2013.” 
Las cifras del INEGI continúan mostrando la otra cara, la de Puebla, ya que muestran que el número 

detrabajadores que se dedican a la agricultura de subsistencia aumentó en un 56 por ciento. 
Y también que Puebla se ubicó en el tercer sitio en la República, en el número de personas que no tienen 
remuneración por su trabajo, con un 15.9 del total. 
No cabe duda, en Puebla hay dos caras: una, la del Gobernador, otra la de Puebla y los poblanos. 
El oropel y la realidad. 
http://www.poblanerias.com/2013/08/151913/ 

 

 
 
(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 

 
Los cuatro jinetes de Moreno Valle 
Tucutum. 
Tucutum. 
Tucutum. 

http://www.ngpuebla.com/node/61246#.Ugyuy9LTwbA
http://www.poblanerias.com/2013/08/puebla-desempleo-informalidad-y-pobreza/
http://www.poblanerias.com/2013/08/151913/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 15 de Agosto de 2013 

 
 

 47 

Tucutum —Léase como trote acelerado de caballos briosos—. 
Sigilosos como el viento. 
Misteriosos como la noche. 
Enigmáticos como la mirada de un tigre al acecho. 
Obedientes como pocos —por no decir gatos—. 

Fieles hasta la náusea. 
Serviles incansables. 
Abyectos con su amo. 
Ufff. 
Sólo a un hombre obedecen, sólo a uno. 

Son los emisarios de Moreno Valle. 
Los intermediarios de Moreno Valle. 

Todos reciben instrucciones a través del PIN de BlackBerry.  
Los cuatro jinetes de Rafael Moreno Valle. 
Y lo más desconcertante de todo es que los cuatro son priistas. 
#Zasculeros 
** 
El cuarteto aportó su granito a la debacle del PRI en Puebla. 
Los cuatro están fichados por el Comité Ejecutivo Nacional y por César Camacho. 

El castigo es inminente. 
Los cuatro tenían misiones para el próximo 7 de julio: 
1. Infundir el miedo atroz a Rafael Moreno Valle y a su operación electoral. 
2. Ahuyentar  a los mejores cuadros del PRI de los bastiones del tricolor. 

3. Reclutarlos en el partido de reciente creación Pacto Social de Integración (PSI). 
4. Llevar a los reclutados a Casa Puebla a recibir la venia o el veto de Moreno Valle 

** 
Dios en el Poder se une a la búsqueda de traidores y les otorga algunas pistas para encontrar a los 
cuatro jinetes del Apocalipsis Tricolor. 
Aquellos que consigan descifrar los cuatro nombres se harán acreedores a una paleta de limón.   
¡Diviértanse! 
** 
Jinete número 1 

1. Operaba desde el Hotel Lastra. 
2. Su misión especial fue eliminar a Álvaro “El Mostro” Alatriste de la contienda. 
3. Se encargó de la zona de Ciudad Serdán. 
4. Fracasó con el tema del Mostro, porque llegó la Mostra. 

5. Antes odiaba con todo su corazón a Moreno Valle. 
6. Él y el gobernador son una especie de hermanos políticos. 
7. Fue dirigente estatal del PRI. 

8. Cambió su plateada melena por una cobriza. 
9. Es un empleado de Moreno Valle. 
** 
Jinete número 2 
1. Algún día fue el enemigo número uno de Moreno Valle. 
2. Se encargó de construir y consolidar a Pacto Social de Integración (PSI). 

3. Él niega una y otra vez tener algún tipo de influencia en el PSI. 
4. Consiguió eliminar a los candidatos más competitivos en Amozoc, Cuyuaco, San Salvador el Verde, 
Zacapoaxtla, Coronango y en algunos municipios del distrito de Acatlán (Con la ayuda de Jinete 3). 
5. Reclutó en el PSI a los resentidos priistas que logró bajar como Iván Conrado, Gregorio Ojeda, 
Avelino Toxqui, Armando Sánchez entre otros.    

6. Hablar muy chistoso. 
7. Injuria contra Mario Marín, pero jamás toca  a Moreno Valle. 

8. Fue Secretario de Desarrollo Social y de Gobernación. 
9. No dijo ni pío de que Rafael Moreno Valle haya hundido a Puebla en la pobreza. 
10. Operó todo desde El Marriot. 
** 
Jinete 3 
1. Tiene mirada dispersa. 
2. Operó en la zona de Acatlán e Izúcar de Matamoros en contra del partidazo. 
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3. Es diputado federal. 
4. Es zavalista. 
5. Fue alcalde de Izúcar de Matamoros. 
6. Su retoño anda con la hija de la panista Blanca Jiménez. 
** 

Jinete 4 
1. Es doctor. 
2. Hace bostezar a las ratas. 
3. Estudia a las ratas. 
4. Su misión principal fue: sumar al sindicato del Ayuntamiento de Puebla a la candidatura de Tony Gali. 

5. Fracasó por un amor sindical mal encausado. 
6. Su arma principal en el PRI: ¡una rueda de prensa! 

7. Yo lo quiero mucho, mucho. 
8. Le arrebataron su delegación del IMSS. 
9. Yo lo quiero mucho, mucho. 

 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/los-cuatro-jinetes-de-moreno-valle 
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